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O ex-prefeito Roberto 
Naves (Republicanos) e a 
deputada estadual Vivian 
Naves (PP) publicaram em 
suas redes sociais, nesta 
quarta-feira, 1º, um alerta 
dando conta que a UPA da 
Mulher Jamel Cecílio es-
taria às vias de ser fecha-
da. Disseram ter recebido 
informação de que neste 
primeiro dia do ano e de 
uma nova gestão munici-
pal, estariam “retirando 
neste momento todos os 
médicos da recém-inau-
gurada Upa da Mulher. So-
mente na última semana, 
a unidade já realizou mais 
de 3 mil atendimentos. Se-
gundo ele, esta seria uma 
clara “manobra política, 
pelo fato de a unidade ter 
sido construída com re-
cursos da deputada Vivian 
Naves”. No texto, afirmam 
que a alegação é de que 
“o contrato com a equipe 
médica se encerrou no 

painelpainelDMDM

Roberto e Vivian Naves usam as 
redes sociais para protestar pelo 
fechamento da UPA da Mulher

ALERTA

DA REDAÇÃO

A minuta do Termo de Cooperação para o 
desenvolvimento do processo de reestrutura-
ção da Política Antimanicomial do Sistema 
de Justiça em Goiás, foi apresentada neste 
mês de dezembro, pelo Grupo de Trabalho 
(GT) instituído no âmbito do Ministério Pú-
blico de Goiás (MPGO). 

O documento é fruto do trabalho do GT 
e abrange diversas áreas do MPGO, como 
as de atuação Criminal, Saúde, Infância 
e Juventude, Direitos Humanos e Políticas 
Públicas, sob a coordenação do Centro de 
Apoio Operacional (CAO). No total, foram 
realizadas 10 reuniões entre agosto de 2023 
e dezembro de 2024. 

Entre as instituições que compõem o GT 
estão o Ministério Público Federal (MPF), 
Tribunal de Justiça do Estado, Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ)/ Programa das 
Nações Unidas para o Desenvolvimen-
to (Pnud), Defensoria Pública do Estado 
(DPE), Procuradoria-Geral do Estado, Polí-
cia Penal, Polícia Civil, Secretaria de Estado 
da Segurança Pública, Secretaria de Estado 
da Saúde, Secretaria de Estado do Desen-
volvimento Social, Universidade Federal de 
Goiás, Sistema Único de Assistência Social 
(Suas), e Conselho de Secretarias Municipais 
de Saúde do Estado de Goiás (Cosems-GO).

Os cooperados deverão submeter o docu-
mento à análise, tramitação e validação de 
suas assessorias jurídicas. O objetivo é for-
malizar e assinar o Termo de Cooperação 
até janeiro de 2025, estabelecendo um marco 
na política de atenção psicossocial no Estado 
de Goiás. (Com informações Ascom MPGO)

Está em fase de 
criação a política 

antimanicomial no 
sistema de justiça 

Ainda na tarde desta quarta-feira, 1º, o prefeito Márcio Corrêa (PL) confirmou a sus-
pensão do atendimento na UPA da Mulher. Segundo ele, a providência foi tomada para 

que seja realizado novo processo para contratação de profissionais. Corrêa justificou que 
os contratos dos médicos daquela unidade não teriam passado pela Controladoria do 

município e carece de Alvará de Funcionamento da Vigilância Sanitária. “Nosso desejo é 
voltar com o atendimento. É uma prioridade, trata-se de uma porta importante”, disse. E 
ressaltou que serão feitos processos jurídicos para respaldar o trabalho e, no tempo mais 

curto possível, retomar o atendimento.

Prefeito confirma interrupção do atendimento

A partir de agora o Hospital Municipal Alfredo Abrahão, localizado no Jardim Progresso, além 
das cirurgias eletivas, para a atender pessoas que tenham sofrido traumas, como traumas como 
fraturas e torções. Passa a ter ortopedista e cirurgião geral 24 horas por dia.  Ortopedista 24h por 
dia, fraturas, torções, suturas na cabeça, mãos e braços. Casos que necessitem de cirurgia mais 
complexa serão encaminhados ao Hospital Estadual de Anápolis (Heana). Na tarde desta quar-
ta-feira, 1º, o prefeito Márcio Corrêa esteve na unidade, acompanhado do vice-prefeito Walter 

Vosgrau e da secretária de Saúde, Eliane Pereira dos Santos. O hospital passa também a receber 
pacientes da atenção primária, da classificação azul e verde, mas, após o atendimento e estabili-

zação, o paciente será orientado a retornar à atenção primária. A Unidade de Saúde da Vila Jaiara, 
mista (urgência e emergência também), também vão receber os pacientes. Outro objetivo é desa-

fogar o atendimento na UPA da Vila Esperança.

HM Alfredo Abrahão passa a atender situações de trauma

dia 31 de dezembro jamais 
deveria ser motivo para o fe-
chamento de uma unidade”. 
Roberto e Vivian lembram 
que esta “foi uma orientação 
do TCM e da Procuradoria e 
é responsabilidade da atual 
secretária de saúde manter a 
unidade funcionando, pois 
existem diversos caminhos 
para isto”. Revelam ser “um 

absurdo a atual gestão ter 
como seu primeiro ato o fe-
chamento de uma unidade 
de saúde em pleno funcio-
namento”. E, por fim, fizeram 
um pedido à atual secretária 
de saúde, “que realmente 
exerça um papel técnico e 
não coloque questões políti-
cas acima dos interesses da 
população anapolina”.
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A posse dos 23 vereadores ana-
polinos para mandato de 2025-
2028, na manhã desta quarta-fei-
ra, 1º, no Teatro São Francisco de 
Assis, no bairro Jundiaí, foi mar-
cada por discursos de conciliação, 
de colaboração para que a nova 
administração da cidade consiga 
implementar seus projetos iniciais 
de governo e projeção de uma atu-
ação participativa dos parlamen-
tares no ambiente legislativo. Mais 
de mil pessoas lotaram as depen-
dências do Teatro São Francisco 
de Assis, no bairro Jundiaí, para 
acompanhar a posse dos vereado-
res.

A cerimônia foi presidida pelo 
vereador José Fernandes (MDB), o 
mais votado do último pleito com 
4.222 votos. Ele foi secretariado 
pelos próximos cinco vereadores 
mais votados, Andreia Rezende 
(Avante), Marcos Carvalho (PT), 
Ananias Júnior (Agir), Jean Carlos 
(PL) e Thaís Souza (Republicanos).

Após a abertura da cerimônia, 
foram executados os hinos Nacio-
nal e de Anápolis, os vereadores 
eleitos entregaram à secretaria da 
Mesa seus diplomas e declaração 
de bens. Em seguida, os vereado-
res fizeram o termo de compro-
misso: “Prometo manter, defender 
e cumprir a Constituição Federal e 
a Constituição Estadual. Observar 
as leis, particularmente a Lei Or-
gânica do Município de Anápolis. 
Promover o bem coletivo e exer-
cer com patriotismo, honestidade 
e espírito público o mandato que 
me foi conferido”. 

Foram empossados os verea-
dores Adenilton Coelho (Avante), 
Alex Martins (PP), Ananias Júnior 
(Agir), Andreia Rezende (Avan-
te), Carlos Antônio (PSD), Cleide 
Hilário (Republicanos), Divino 
Antônio (PSD), Domingos Paula 
(PDT), Elizete Jacinto (PRD), Fre-
derico Godoy (Agir), Frederico 
Caixeta (PRTB), Jakson Charles 
(PSB), Jean Carlos (PL), João Cesar 
Antônio (Cidadania), José Fernan-
des (MDB), Luzimar Silva (PP), 
Marcos Carvalho (PT), Reamilton 
Espíndola (Podemos), Rimet Jules 
(PT), Seliane Maria (MDB), Suen-
der Silva (PL), Thaís Souza (Repu-
blicanos), e Wederson Lopes (UB).

HISTÓRICO
Para além da relevância da 

posse da 20ª legislatura da Câ-
mara de Anápolis, para o pe-
ríodo 2025-2028, a solenidade 
realizada nesta quarta-feira, 1º, 
reservou um fato histórico. Com 
a eleição da vereadora Andreia 
Rezende (Avante) para presiden-
te, esta é a primeira vez que o 
Poder Legislativo anapolino será 
comandado por uma mulher. 

Jovem, aos 37 anos Andreia 
Rezende de Faria Paralovo tem 
trajetória pessoal, política e pro-
fissional que a credencia a assu-
mir quaisquer responsabilidades 
na vida pública. Advogada, for-
mada em Direito pela UniEvan-
gélica, especialista em Direito 
Civil, Processo Civil e Previdenci-

ário pela Universidade Cândido 
Mendes (RJ), tem uma carreira 
jurídica sólida.

Andreia foi professora uni-
versitária, palestrante e militan-
te sobre o direito das mulheres, 
idosos e consumidor. Membro 
do Instituto Brasileiro de Direito 
de Família. Aprovada nos progra-
mas de formação política para 
novos lídres [RenovarBR Cidades 
e Vamos Juntas] e coordenadora 
da embaixada Centro-Oeste do 
‘Vat ter mulher, sim’. 

Andreia vem de uma linha-
gem familiar política de sucesso. 
Seu pai, Amilton Batista de Faria, 
foi vereador e presidiu a Câmara 
Municipal. O irmão, Amilton Fi-
lho, foi vereador em dois manda-
tos e, agora, cumpre seu segundo 
mandato de deputado estadual. 
E teve papel fundamental na 
campanha que elegeu Márcio 
Corrêa prefeito. 

A nova presidente da Câmara 
de Anápolis foi eleita para o 1º 
mandato em 2020, quando ob-
teve 2.841 votos. Agora, em 2024, 
foi reeleita com 3.571 votos. Con-
duziu de forma estratégica e inte-
ligente articulação para a disputa 
da presidência da Câmara, em 
projeto que contou com as ben-
çãos do prefeito Márcio Corrêa. 

VOTAÇÃO
Apenas uma chapa foi inscri-

ta para a eleição da Mesa Dire-
tora, que foi realizada por meio 
do voto aberto, cargo por cargo: 
Presidente, Vice-presidente, 1º, 
2º, 3º e 4º secretários. Na votação 
para presidente Andreia Rezende 
teve apoio unânime, assim como 
o vice-presidente, vereador José 
Fernandes (MDB), o 1º secretário 
Jean Carlos (PL) e o 2º secretário 
Marcos Carvalho (PT). 

O 3º secretário, Ananias Jú-
nior, foi eleito com 21 votos. Fo-
ram contrários Domingos Paula 
(PDT) e Luzimar Silva (PP). O 4º 
secretário, Reamilton Espíndola, 
obteve 19 votos favoráveis e os 
votos contrários de Domingos 
Paula, Cabo Fred Caixeta (PRTB), 
Alex Martins (PP) e Luzimar Silva. 

RESPONSABILIDADE
Ao assumir a presidência, Andréia 

Rezende disse estar ciente da respon-
sabilidade que assume. Segundo ela, 
mais que um marco pessoal, consi-
dera sua eleição como um avanço e 
quebra de barreiras para todas as mu-
lheres. “Me comprometo, como pre-
sidente da Câmara, a fortalecer e po-
tencializar o trabalho dos vereadores, 
pois assim fortalecemos toda a cidade 

e o Poder Legislativo”, disse.
Andreia Rezende disse que os 

servidores da Casa podem esperar 
uma presidente atenta às deman-
das. “Quero conversar com cada 
um deles, saber o que pensam da 
Câmara, o que a gente pode me-
lhorar e avançar. Os presidentes 
que me antecederam fizeram mu-
danças significativas para todos os 
servidores, mas a gente precisa e 

merece avançar muito mais”, disse. 
Por fim, Andreia disse que faz 

compromisso de ser uma presiden-
te republicana, “todos terão espaço 
de fala e respeito para defenderem 
suas ideias, e ser firme quando pre-
cisar, vamos usar o Regimento para 
garantir a ordem dentro da Casa, o 
parlamento é lugar de discussão, de 
mostrar ideias divergentes para que a 
democracia possa ser fortalecida”.

www.dmanapolis.com.br

20ª legislatura assume mandato 
e projeta parceria com Executivo
Cerimônia de posse dos vereadores é marcada por discursos conciliadores e postura de colaboração com nova administração

POSSE NA CÂMARA

Mesa diretiva dos trabalhos durante a sessão que deu posse aos vereadores, prefeito e vice-presidente para gestão de 2025 a 2028

Cerimônia teve as presenças de autoridades municipais, estaduais e federais, convidados e população em geral

Mesa Diretora da Câmara de Anápolis, eleita para mandato de dois anos (2025-2026): da direita para a esquerda 
- Reamilton Espíndola (4º secretário), Jean Carlos Ribeiro (1º secretário), Andreia Rezende (presidente), José 
Fernandes (vice-presidente), Professor Marcos Carvalho (2º secretário) e Ananias Júnior (3º secretário)
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POSSE NO EXECUTIVO

Prefeito diz que a postura será 
de diálogo com forças políticas 
Prefeito de Anápolis, durante cerimônia de posse nesta quarta, 1º, promete diálogo aberto entre os poderes

ORISVALDO PIRES
EMILLY VIANA

O prefeito Márcio Cor-
rêa (PL), ao ser empossado 
com seu vice, Walter Vosgrau 
(MDB), disse que sua postu-
ra à frente da Prefeitura será 
pela busca “da discussão e 
do diálogo com todas as for-
ças políticas, tanto aqueles 
que nos apoiaram do projeto 
eleitoral, e aqueles que fazem 
parte das forças políticas de 
Anápolis”. Segundo ele, “com 
o diálogo, com a gestão parti-
cipativa, vamos buscar entre-
gar resultados”. 

A solenidade de posse, 
além de secretários, vereado-
res, familiares e convidados, 
contou com a presença de 
autoridades políticas de vá-
rias matizes, como os depu-
tados estaduais Amilton Filho 
(MDB) e Coronel Adailton 
Florentino (SD), o vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), e o deputado federal Ru-
bens Otoni (PT). 

Amilton Filho disse que a 
expectativa da população em 
relação ao novo governo mu-
nicipal “é alta”. Segundo ele, 
as pessoas deram nas urnas 
um recado sobre insatisfa-
ção. Pediu a Márcio Corrêa e 
Walter Vosgrau que “sintam a 
dor do outro”, se referindo às 
demandas na área da saúde, 
“sintam essa dor, é isso que 
a população espera de vo-
cês”. Sobre o legislativo, disse 
que sua expectativa é que a 
presidente Andreia Rezende 
(Avante) “fará um grande tra-
balho”. 

O deputado federal Ru-
bens Otoni, em seu discurso, 
disse que a posse dos eleitos 
é a confirmação da vontade 
da comunidade. “Por que o 
Rubens Otoni está presente 
[nesta posse]? Tenho a cons-
ciência, como os eleitos tam-
bém têm, que não somos elei-
tos apenas para aqueles que 
votaram em nós e nem para 
atender a partidos, mas para 
servir a comunidade”, ressal-
tou. 

O parlamentar do PT dis-
se que sua presença é o re-
conhecimento ao processo 
eleitoral, ao resultado das ur-
nas “e a disposição em somar 
àquilo que é mais importante: 
a cidade”. Otoni reconhece 
que há diferenças, mas en-
tende que é preciso estar ao 
lado “dos interesses maiores 
da comunidade”. E disse que 
os vereadores do PT, Marcos 
Carvalho e Rimet Jules, “vão 
somar no esforço de pensar 
o melhor para cidade, inde-
pendentemente de partido 
e disputa eleitoral, vão fazer 
sua obrigação, que é servir à 
comunidade e ao povo”. 

Instado a falar sobre o que 

será essencial em sua gestão, 
Márcio Corrêa disse que terá 
uma administração focada 
em resultados, “com metas 
claras para o secretariado, 
baseada em pesquisas de opi-
nião pública, compreenden-
do o que que é de interesse 
para a população”. Revelou 
que vai trabalhar com metas 
claras, para melhorar a capa-
cidade de entrega de resulta-
dos do setor público à popu-
lação. 

CÂMARA
Durante a solenidade de 

posse Márcio Corrêa des-
tacou a importância de um 
relacionamento harmonioso 
com a Câmara Municipal. Na 
ocasião, o prefeito enfatizou 
que, independentemente 
de posicionamento político, 
todos os vereadores terão 
acesso ao Executivo para o 

desenvolvimento de políticas 
públicas que beneficiem a 
população.

“Relacionamento [será] 
harmonioso e de respeito, 
entendendo a importância 
da independência entre os 
poderes. Mas quando se tra-
tar do desenvolvimento, de 
políticas públicas que vão ao 
encontro do interesse da po-
pulação, não tenho dúvidas 
que as divergências políticas, 
partidárias e ideológicas têm 
que ser deixadas em segundo 
plano”, afirmou Corrêa. 

O prefeito também adian-
tou que pretende se reunir 
com todos os vereadores, ou-
vir suas demandas e buscar 
parcerias, destacando a aber-
tura de diálogo. “Sem dúvida, 
eu vou começar a conversar 
com todos os vereadores, 
entender o projeto político 
de cada um e entender as 

demandas. Independente se 
for oposição ou situação, terá 
portas abertas nos gabinetes, 
com os secretários, pois eu 
entendo a importância, e res-
peito e valorizo o trabalho do 
Legislativo”, disse.

CEM DIAS
Márcio Corrêa destacou 

ainda que os primeiros 100 
dias da gestão serão mar-
cados por muito trabalho e 
metas "factíveis". O prefeito 
citou dificuldades durante 
o período de transição, mas 
reforçou a necessidade de 
avançar. “Eu confesso que 
tivemos algumas dificulda-
des de [conseguir] algumas 
informações durante a tran-
sição, mas não é hora de fi-
car reclamando e pensando 
no passado. É hora de buscar 
soluções dentro do que nós 
temos disponível”, declarou.

Corrêa reforçou, ainda, 
que programas e projetos 
planejados para o período já 
foram apresentados à equi-
pe de secretários. “Vamos 
fazer uma gestão baseada 
em resultados. Nós já apre-
sentamos nossos programas, 
nossos projetos para os pri-
meiros 100 dias juntamente 
com os secretários, com me-
tas factíveis. Eu não tenho 
dúvida que em 100 dias nós 
vamos dar uma virada de pá-
gina na cidade de Anápolis", 
ressaltou.

PRIORIDADES
Ao falar sobre as priorida-

des para o início do manda-
to, o prefeito destacou áreas 
como saúde, educação e sus-
tentabilidade. Ele apontou 
a situação crítica das unida-
des básicas de saúde e das 
UPAs, que demandam solu-
ções imediatas. “Temos ações 
emergenciais, temos ações 
em todas as áreas para os pró-
ximos 100 dias. Temos uma 
demanda muito forte na área 
da saúde, onde nós temos as 
unidades básicas, as UPAs co-
lapsadas, onde a população 
precisa do mínimo de digni-
dade na saúde”, apontou.

Corrêa também mencio-
nou a necessidade de in-
vestimentos em drenagem 
urbana para enfrentar as mu-
danças climáticas e políticas 
voltadas à empregabilidade 
feminina e à inclusão social. 
“É com um time preparado, 
várias mãos, que nós vamos 
conseguir apresentar bons 
resultados e colocar Anápolis 
no topo do desenvolvimen-
to, da qualidade de vida, das 
oportunidades e levar opor-
tunidade para todos os ana-
polinos”, completou.

SOCIAL
A primeira-dama de Aná-

polis, Dra. Carla Lima Corrêa, 
também falou à imprensa no 
início da cerimônia, destacan-
do que as ações sociais da nova 
gestão irão além do assisten-
cialismo. Embora não assuma 
uma secretaria, a primeira-
-dama garantiu contribuirá 
ativamente em ações sociais 
junto à Secretaria de Desen-
volvimento Social, apoiando 
famílias e promovendo auto-
estima e produtividade.

“Nosso objetivo é resgatar 
a integridade dessas pessoas 
como seres humanos. Então 
é elevar a autoestima deles. 
Não queremos apenas uma 
política de assistencialismo 
em dar fácil as coisas, mas 
queremos tornar essas pes-
soas capacitadas, com cursos 
profissionalizantes, de forma 
que elas saiam dessa situa-
ção de vulnerabilidade por 
elas mesmas”, afirmou.

Márcio Corrêa e Walter Vosgrau após assinatura do termo de posse; falam que foco é “entregar resultados à comunidade”

Prefeito afirma que todos os vereadores terão acesso ao Executivo para executar ações que beneficiem a população
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Alberto Carlos

Quem ficou em Goiás teve 
poucas alternativas para cur-
tir o réveillon na passagem de 
2024 para 2025, mas os eventos 
aconteceram, o que faltou foi 
divulgação dos responsáveis 
pela comunicação.

Além das cidades turísticas, 
entre elas Goiás e Pirenópolis, 
onde a maioria das pessoas 
busca refúgio, se destacaram 
o show do conjunto de samba 
Raça Negra, em Calda Novas;  
e apresentações da dupla ser-
taneja Maiara e Maraísa em 

Palmeiras de Goiás,  antes da 
passagem de ano e na virada na 
capital.  

Em Goiânia não houve even-
to grandioso como aconteceu 
outras vezes em espaços aber-
tos como a Praça Cívica. Des-
taque para o evento “Réveillon 
Volta ao Mundo” já tradicional 
da passagem de ano na capital 
realizado na Arena Multiplace.  
A virada no espaço contou com 
DJs e show da dupla sertaneja 
Maiara e Maraísa.

Outro evento concorrido 
que atraiu uma multidão de 
jovens foi o do "Abstractfestival 
reveiover" que reuniu uma ju-
ventude ficcionada em games e 
música eletrônica no Clube Jaó.  

Outras casas noturnas da 
capital também fizeram a pas-
sagem, mas sem grande apelo 
popular.  No campo religioso 
um grande evento foi a vira-
da evangélica que teve grande 
participação dos fiéis na igreja 

Assembleia de Deus no setor 
Fama.  

Rio de Janeiro
Milhares de pessoas lota-

ram as areias de Copacabana, 
na zona sul do Rio de Janeiro, 
para aproveitar o réveillon mais 
famoso do mundo. O evento 
realizado pela prefeitura da ci-
dade contou com 12 minutos 
de queima de fogos e shows de 
Ivete Sangalo,  Anitta, Caetano 
Veloso e Maria Bethânia.

Após a apresentação de Ca-
etano Veloso e Maria Bethânia, 
Ivete Sangalo levantou a multi-
dão ao som de diversos hits que 
marcam a carreira da cantora. 
Nas grades e cantando com 
muita emoção, a turista Bian-
ca Francisco diz que não tem 
como ficar parada no show da 
baiana. "Muito bom, a energia 
dela é incrível, não tem como 
ficar parada. Eu espero um 
2025 de vitória, desejo muita 

saúde para todo mundo", diz.
A festa reuniu diversas pes-

soas de todos os cantos. Vindo 
de Belo Horizonte, Matheus 
Borges chegou ontem à cidade. 
"Eu vim para curtir", disse ele. 
Agitado, ele colocou nos pla-
nos do novo ano "conquistar o 
mundo".

Nos acessos ao bairro, cen-
tenas de pessoas tentaram en-
trar para festejar. Para isso, era 
necessário passar por uma re-
vista policial e por detectores 
de metal que foram instalados 
em diversos pontos do bair-
ro. Nos metrôs da cidade, filas 
gigantescas se formavam de 
pessoas em direção à festa. A 
polícia ainda não divulgou um 
balanço sobre o esquema de 
segurança para o réveillon.

Outras capitais
A virada do ano também foi 

destaque em outras capitais 
como São Paulo com shows, 

entre outros, da dupla sertaneja 
Bruno e Marrone que coman-
dou a noite na avenida Paulista.  
Luan Santana foi uma das atra-
ções da noite de Réveillon no 
festival Virada Salvador e Alok 
comandou a virada do ano na 
Praia do Pina em Recife.

Mundo
O primeiro país a celebrar o 

réveillon foi Kiribati, uma ilha 
no Pacífico, às 7h do horário de 
Brasília (DF). Depois seguiram 
a exibição de fogos de artifício 
na  Nova Zelândia e  Austrália.

O Japão, a Coreia do Sul e a 
Coreia do Norte foram os pri-
meiros do continente asiático 
a celebrar a passagem do ano.

Grandes celebrações ocor-
reram também em Nova York 
na Times Square; em Londres, 
na Inglaterra, fogos de artifício 
explodiram sobre a tradicional 
roda gigante London.

Passagem de ano em
Goiás com poucos eventos

Quem ficou em Goiás teve 
poucas alternativas para 
curtir o réveillon, mas os 
eventos aconteceram, o 
que faltou foi divulgação 
dos responsáveis pela 
comunicação

Ano novo, golpes velhos: veja quais
são as fraudes financeiras mais comuns

As comemorações de Ano-
-Novo precedem as liquidações 
de janeiro do comércio nacio-
nal. Em férias e com parte do 
dinheiro da segunda parcela 
do 13º em mãos, consumidores 
vão as compras e devem ficar 
atentos para evitar golpes neste 
período.

Dados da FecomercioSP 
(Federação do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo do 
Estado de São Paulo) mostram 
que, em 2023, o Brasil foi o se-
gundo país mais afetado por 
ataques cibernéticos na Amé-
rica Latina, dado que reforça a 
atenção necessária no momen-
to de realizar compras.

Entre os golpes mais fre-
quentes de início de ano a Fe-
braban (Federação Brasileira 
de Bancos) destaca o da falsa 
central telefônica. Nele, crimi-
nosos ligam para clientes e di-
zem que sua agência bancária 
e/ou seu gerente está sob in-
vestigação.

Em alguns casos, eles en-
viam falsos boletins de ocor-
rência e dizem, por mensagens 
de email ou SMS, que o cliente 
deve transferir seus recursos 
para favorecidos indicados pe-
los golpistas enquanto durar a 

investigação criminal.
A Febraban alerta, no en-

tanto, que os bancos, entidades 
ou autoridades policiais nunca 
pedem que clientes façam tran-
sações bancárias.

"Se receber este tipo de con-
tato, encerre-o na hora. Se tiver 
dúvidas sobre sua agência, es-
clareça qualquer informação 
fora do normal nos canais ofi-
ciais do banco", afirma a Fede-
ração em nota.

Em alguns casos, as agên-
cias podem entrar em contato 
com os clientes para confirmar 
transações suspeitas, mas da-
dos pessoais, senhas, atualiza-
ções de sistemas, chaves de se-
gurança nunca são solicitados.

O cuidado deve ser redo-
brado com o uso de cartões de 
crédito ou débito, seja em lojas 
físicas ou online. Roubo de se-
nhas, trocas de cartões, trans-
ferências de valores indevidos 
são feitas sem que o cliente 
perceba, com dígito da senha 
durante uma compra. Esse tipo 
de golpe é difícil de ser provado 
depois.

TROCA DO CARTÃO
Em alguns casos, golpistas 

que trabalham como vendedo-

res prestam atenção quando os 
consumidores digitam suas se-
nhas na maquininha de com-
pra e, depois, trocam o cartão 
na hora de devolvê-lo.

Com o cartão e senha em 
mãos, fazem compras usando o 
dinheiro da vítima. Para evitar 
cair neste golpe, ao fazer uma 
compra com cartão físico, a 
Febraban indica que os consu-
midores devem se lembrar de  
Sempre checar o valor na tela 
da maquininha e conferir se o 
cartão que te devolveram real-
mente é seu.

 
MAQUININHA QUEBRADA

Neste golpe, durante o paga-
mento, o golpista dá para a víti-
ma uma maquininha com o vi-
sor danificado ou se posiciona 
de uma forma que a vítima não 
veja o preço cobrado na tela.

O valor inserido é, assim, su-
perior ao pedido e o cliente só 
percebe que fez um pagamento 
maior depois de um tempo.

GOLPE DO FGTS
O golpe do saque do FGTS 

ganhou força durante a pande-
mia e dezenas de trabalhadores 
têm sido atingidos por ele des-
de então. Nele, os criminosos 

roubam dados pessoais, sacam 
parcela do Fundo de Garantia, 
e fazem empréstimos fraudu-
lentos, deixando uma dívida 
para a vítima.

Os golpistas conseguem os 
dados pessoais dos trabalha-
dores e, com eles, acessam o 
aplicativo do FGTS e fazem 
movimentações dentro do app, 
aderindo ao saque-aniversário. 
Para se proteger, é indicado que 
links externos recebidos por 
WhatsApp, SMS e email não se-
jam acessados.

Além disso, é indicado uma 
checagem mensal de suas in-
formações financeiras seja fei-
ta na plataforma Registrato, do 
Banco Central.

FALSAS VENDAS
Criminosos montam sites 

falsos que simulam ecommer-
ces, enviam promoções inexis-
tentes por email, SMS e men-
sagens de WhatsApp, e criam 
perfis falsos de lojas em redes 
sociais.

Os consumidores devem 
desconfiar se o produto ofer-
tado está com o preço muito 
baixo do que é vendido no co-
mércio em geral.

Em alguns casos, sites de va-

rejistas famosos são clonados 
para induzir os consumidores 
a erro. Para evitar o golpe, a 
recomendação é que o cliente 
faça sua pesquisa de preços, e 
quando escolher a loja, digite 
diretamente o endereço do site 
na barra do navegador.

BRINDE
Neste caso, os golpistas en-

tram em contato com a vítima, 
dizem que têm um brinde para 
entregar e insistem para a pes-
soa receber o presente pessoal-
mente. O contato pode ser por 
email, SMS ou WhatsApp.

Após entregarem algo para 
a vítima, os criminosos alegam 
que são prestadores de serviços 
e que não sabem informações 
sobre quem realmente pediu 
para fazer a entrega. Nesse mo-
mento, o pagamento de uma 
taxa é cobrado. Essa taxa só 
pode ser paga com cartão.

Em alguns casos, o golpista 
diz para a vítima que ela preci-
sa fazer uma selfie para receber 
o brinde. Assim, eles utilizam 
disfarces para que a pessoa não 
perceba que está em um apli-
cativo bancário prestes a fazer 
autenticação biométrica para 
uma operação de crédito.

Shows do Raça Negra, Maiara e Maraísa, Virada evangélica, festival de música eletrônica e games foram destaques na virada do ano  
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Gilsão Meu Povo é eleito
presidente da Câmara
Municipal de Aparecida

Naves deixa mais de
R$ 5 mi em caixa para
gestão Campos Verdes

Redação

Logo após a cerimônia de 
posse do Prefeito Leandro Vile-
la, do Vice-prefeito João Cam-
pos e de todos os vereadores, 
nesta quarta-feira (1), a Câma-
ra Municipal de Aparecida de 
Goiânia realizou a eleição para 
a nova Mesa Diretora, que con-
duzirá os trabalhos durante o 
biênio 2025/2026. Por aclama-
ção, o vereador Gilson Rodri-
gues da Mata, conhecido como 
"Gilsão Meu Povo", foi eleito 
presidente da Câmara Munici-
pal para o próximo biênio.

A chapa única também de-
finiu os demais membros da 
mesa diretora, que ficou com-
posta da seguinte forma: 1º 
Vice-presidente: Rogério Al-

meida; 2º Vice-presidente: Fe-
lipe Cortez; 1º Secretário: Isaac 
Martins; 2ª Secretário: Arnaldo 
Leite.

Em seu primeiro discurso 
como presidente, Gilsão agra-
deceu a todos os vereadores 
pelo apoio, bem como a ami-
gos, familiares e lideranças po-
líticas.

Ainda durante seu discurso, 
o novo Presidente fez um breve 
relato de como foi feita a articu-
lação política que culminou na 
vitória de hoje e reafirmou que 
junto dos vereadores trabalha-
rá para defender o povo, com 
parceria com o prefeito Lean-
dro Vilela, bem como com o vi-
ce-governador Daniela Vilela e 
o Governador Ronaldo Caiado.

Redação

Com o encerramento de seu 
mandato, o prefeito de Campos 
Verdes, Haroldo Naves, deu um 
exemplo de responsabilida-
de fiscal e compromisso com 
o futuro da cidade. Ele deixou 
mais de R$ 5 milhões em recur-
sos disponíveis para a próxima 
gestão, um montante que cor-
responde a duas vezes e meia 
à arrecadação anual do muni-
cípio.

Além dos valores dispo-
níveis na caixa, o prefeito já 
destinou R$ 2 milhões direta-
mente ao SESI para o progra-
ma de educação tecnológica, 
garantindo a continuidade do 
projeto até agosto de 2029. Esse 
investimento estratégico não 
apenas garante a formação de 
jovens na área tecnológica, 
mas também posiciona Cam-
pos Verdes como referência no 

desenvolvimento educacional.
Outra parte dos recursos 

está destinada à conclusão de 
obras em andamento, enquan-
to o restante será alocado em 
áreas essenciais, como educa-
ção, saúde e assistência social, 
com palavra livre para atender 
demandas emergenciais.

A decisão de Haroldo Na-
ves vai além de uma simples 
prática administrativa. Deixar 
uma caixa robusta é um gesto 
de responsabilidade fiscal que 
garante à próxima gestão a ca-
pacidade de continuar prestan-
do serviços essenciais à popu-
lação e iniciar novos projetos 
sem entraves financeiros.

A ação de Naves também 
evita problemas recorrentes 
nas transições de governo, 
como atrasos no pagamento de 
servidores, suspensão de pro-
gramas sociais e interrupção 
de obras.

Gilsão Meu Povo: eleito por aclamação

Importante município do 
Vale do Araguaia, em Goiás, 
Araguapaz, empossou 
ontem o seu novo prefeito. 
Eleito pelo Partido 
Progressistas (PP), Francisco 
Deuristom tomou posse 
em cerimônia no prédio 
da Câmara Municipal de 
Araguapaz, na região 
Central, com as presenças 
de diversas autoridades da 
sociedade civil, familiares 
e, também, eleitores, 
que lotaram o auditório 
principal e a parte externa 
do prédio do Legislativo, que recebeu tenda e telão para 
abrigar e informar os que acompanhavam a solenidade de 
fora. Os vereadores eleitos, também, foram empossados 
durante a cerimônia, que começou às 9h e se estendeu 
até às 12h, com a definição da nova presidente do poder. 
Entre os empossados, o empresário Jeová Filho (Manin), 
uma das lideranças políticas da cidade, fez um discurso 
contundente alertando que os empossados busquem 
servir ao povo em suas reivindicações. Uma das primeiras 
medidas do prefeito empossado foi pedir à população, 
para que não suje a cidade com entulhos e lixos jogados 
nas ruas. O apelo veio em forma de um carro de som, que 
rodou a cidade, ainda no dia da posse, com mensagem 
gravada e em nome da atual gestão de Araguapaz.

lEm Aruanã, a dupla Maiara e 
Maraísa (foto) recebeu vaias 
porque atrasaram a apresentação 
do seu show, no último dia 31. O 
show era para acontecer na noite 
do dia 30 e acabou na madrugada 
do dia 31. O público gosta da 
dupla, mas quer, também, o 
cumprimento dos horários. 
lSe 2025 vai ser melhor que 2024, 

só mesmo o futuro para dizer. Mas as reclamações dos 
lojistas sobre o baixo consumo de produtos e serviços 
nas festas de Natal e Fim de Ano foram gerais.
lAs ruas de Goiânia estão como se fossem campos 

minados. A ‘buracolândia’ parece ser uma bomba 
prestes a explodir e a estragar a vida dos motos, que 
têm suspensões danificadas e pneus estourados. 
lO drama da cantora e influencer Preta Gil, para 

continuar vivendo e se curar de um cancer, não deixa 
de comover os seus fãs. A vida aqui pede passagem!!
l A reclamação no Brasil é mais que unânime. O alto 

custo nas capitais tem afastado moradores para o 
interior. São Paulo, a Capital, sente isso de perto. 
l’Pois é Deus quem efetua em vocês tanto o querer quanto o 

realizar, de acordo com a boa vontade dele’. - Filipenses 2:13

Araguapaz empossa 
prefeito e os novos 

vereadores

Avaliação 
O governador Ronaldo 
Caiado (foto) mantém-se 
entre todos os governadores 
do Brasil àquele com o maior 
índice de avaliação segundo 
pesquisas realizadas. Não só 
em uma, mas em várias delas. 

Respeitado 
Caiado, além da sua folha 
de serviços prestados no 
Congresso, é hoje o nome 
mais respeitado e lembrado 
entre os candidatos da 
chamada ‘Direita’. 

Lidera 
Levantamento feito pelo 
Instituto Gazeta de Goiás 
revela que Caiado tem hoje 
ampla aprovação como 
candidato à Presidência 
da República e lidera as 
intenções de voto.  

Promessas
Agora no comando das 
mais de cinco mil cidades 
brasileiras, resta aos prefeitos, 
já empossados nos seus 
cargos, cumprirem as 
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Apoio
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Vidas
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‘O SENADO FEDERAL OBSERVOU O PROCEDIMENTO PREVISTO SEGUNDO AS NORMAS VIGENTES PARA A EFETIVAÇÃO DAS ALUDIDAS EMENDAS DE COMISSÃO, O QUE 
DEVE IMPORTAR NA PROMOÇÃO DOS EMPENHOS RESPECTIVOS, CUJO PRAZO SE ENCERRA AMANHÃ [TERÇA-FEIRA] 31 DE DEZEMBRO DE 2024, RESSALVADOS EVENTUAIS 

IMPEDIMENTOS DE ORDEM TÉCNICA ASSIM COMO A PRÓPRIA DISCRICIONARIEDADE DO PODER EXECUTIVO’, NOTA DO SENADO EM RESPOSTA AO STF

A economia no caminho errado 
O que esta coluna tem reiterado todos os dias agora é 
revelado em pesquisa do DataFolha, publicada esta semana. 
Mais de 61% dos brasileiros ouvidos pelo instituto dizem que 
a economia brasileira não está no caminho certo. Entretanto, 
eleitores e partidários do presidente acreditam que Lula 
esteja no caminho certo. Certo a gestão do presidente não 
está, já que o Brasil vive com uma inflação acima do teto 
projetado, com carestia nos setor de alimentos e serviços, 
com preços abusivos dos combustíveis, além do preço do 
dólar, que chegou a R$ 6,30. Lula corre o risco de não ser 
reeleito, com a queda do poder aquisitivo da população.
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Helton Lenine

Sandro Mabel (União), pre-
feito eleito de Goiânia, tomou 
posse nesta quarta-feira (1º) 
em ato solene da Câmara Mu-
nicipal, ao lado da vice-prefei-
ta Coronel Cláudia (Avante) e 
dos 37 vereadores que saíram 
vitoriosos no pleito eleitoral de 
2024.

Em discurso durante a ce-
rimônia de posse, Mabel afir-
mou que a capital de Goiás 
está “cheia de problemas” e 
precisará da compreensão da 
população. “Nós adotaremos 
medidas duras, muito duras, 
porém necessárias à conten-
ção dos gastos, ao rearranjo da 
administração, à nova visão de 
administração, porque temos 
que entender que mudou a 
gerência”, afirmou. “Essas me-
didas poderão não agradar a 
todos, mas certamente agra-
darão a maioria, a cidade de 
Goiânia, que vai ver uma evo-
lução”, acrescentou. Em seu 
discurso, Mabel agradeceu o 
apoio da família e do governa-
dor Ronaldo Caiado durante a 
campanha. Ele destacou sobre 
as dificuldades dos primeiros 
passos após assumir o cargo 
como prefeito da capital. “Se-
rão inicialmente tempos difí-
ceis. Vamos pegar uma cidade 
que está com muitos proble-
mas”, afirmou.

“Vamos começar limpan-
do a cidade. Dentro de alguns 
meses, o lixo será uma coisa do 
passado. Iniciaremos com mu-
tirão de limpeza em todas as 
regiões da cidade”, ressaltou. O 
prefeito disse que irá realizar 
mutirões de limpeza e solici-
tou apoio dos vereadores para 
a mobilização dos eventos.

O novo prefeito, marcado 
pela carreira de empresário, 
assume a Prefeitura de Goiânia 
com, pelo menos, dois grandes 
desafios a serem enfrentados. 
Um é o endividamento eleva-
do da administração pública 

local, acima de R$ 1 bilhão, e 
outro é a crise na saúde que 
levou, em dezembro passado, 
o ex-secretário de Saúde Wil-
son Pollara e outros suspeitos 
à prisão em investigação sobre 
desvio de R$ 10 milhões.

Mabel chega ao cargo com 
o compromisso de assinar 
uma série de decretos estabe-
lecendo estado de calamida-
de pública para restabelecer a 
normalidade nas finanças da 
cidade e no sistema de saúde 
local. Além disso, ele se com-
prometeu a acabar com as filas 
de espera dos pacientes nos 
hospitais e a cumprir a pro-
messa de campanha de ofere-
cer atendimento pediátrico 24 
horas nas unidades de saúde.

“Vamos colocar a cidade 
de pé. Logicamente, este será 
um primeiro ano muito difícil, 
um primeiro ano duro”, afir-
mou Mabel, em entrevista ao 
chegar para a solenidade de 
posse, realizada no campus da 
Universidade Federal de Goiás 
(UFG). Ele disse que seu obje-

tivo é construir uma “prefeitu-
ra ágil”.

No discurso, Mabel afirmou 
que, além de escolher uma 
equipe de secretários qualifi-
cados, definiu que oito des-
ses cargos serão ocupados 
por mulheres. Disse ainda 
que cobrará da equipe que 
trabalhe “12 horas por dia” 
no primeiro momento.

A chegada de Mabel à pre-
feitura da capital de Goiás 
confirmou a força do atual 
governador Ronaldo Caia-
do (União) na política local. 
“Vim a Goiânia para uma 
missão. Eu não esperava dis-
putar mais eleições, mas o 
governador Caiado, enten-
dendo a dificuldade que a 
cidade estava passando, nos 
chamou para que nós pudés-
semos ajudar Goiânia a cres-
cer”, afirmou o novo prefeito, 
no discurso de posse.

Pendências
Na disputa eleitoral, o 

aliado do governador des-

bancou Fred Rodrigues (PL), 
candidato que recebeu apoio 
do ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL). A eleição em Goi-
ânia foi observada a nível 
nacional como um ensaio 
do embate que poderá ser 
travado em torno da corrida 
eleitoral de 2026 para presi-
dente da República. Caiado 
já manifestou que vai par-
ticipar da disputa de quem 
subirá a rampa do Palácio do 
Planalto.

Bolsonaro, enquanto per-
manece inelegível, busca 
apoio para formar também 
uma candidatura dentro do 
espectro político de direita, 
o que inclui a possibilidade 
de escalar o governador de 
São Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos).

Apesar da derrota nas ur-
nas, o aliado de Bolsonaro 
conseguiu vitória na Justi-
ça Eleitoral de Goiás contra 
Mabel e Caiado, em dezem-
bro. A decisão de primeira 
instância tornou inelegíveis 

por oito anos o prefeito elei-
to, sua vice e o governador 
— este último acusado de 
abuso de poder político em 
favor de Mabel na eleição 
municipal.

Questionado sobre a ação 
na justiça eleitoral, Mabel 
disse a jornalistas que essa 
questão está a cargo dos ad-
vogados, que já protocola-
ram recursos para reverter a 
condenação. “Eu nem lem-
bro desse assunto”, disse, ao 
reforçar que seu foco está em 
trabalhar pela recuperação 
da cidade. Na solenidade, 
ele também falou em fazer 
um "mutirão" de limpeza e 
criar corredores exclusivos 
para liberar para melhorar 
o trânsito de veículos dentro 
da cidade.

Caiado, que está de reces-
so de fim de ano, não compa-
receu à solenidade de posse 
do prefeito e dos vereadores. 
Ele foi representado pelo vi-
ce-governador de Goiás, Da-
niel Vilela.

Mabel assume cargo de prefeito 
de Goiânia em “tempos difíceis”
Empresário tem como 
principal desafios a 
recuperação da saúde 
pública e da companhia 
de coleta de lixo

Sandro Mabel: desafios na saúde, coleta de lixo, mobilidade urbana e recuperação de ruas

Prefeito compõe equipe mesclando técnicos e políticos 
O prefeito Sandro Mabel 

seus secretários se reuniram 
com ele na última semana. 
Ele afirma que escolheu cada 
nome de suas pastas. “Todos 
são técnicos, conhecem as áre-
as em que atuarão, mas ainda 
assim me sentei com cada um 
para definirmos as priorida-
des, alinharmos planejamen-
tos. O importante é que todas 
os secretários estão de acordo 
com o nosso plano e dedica-
dos a executar a mudança que 
queremos em Goiânia. Nossas 
pastas vão trabalhar de manei-
ra integrada para que os re-
sultados sejam ainda mais efi-
cientes”, afirmou, mas alguns 
nomes anunciados tem perfil 

mais político do que técnico.
A Secretaria de Comunica-

ção será comandada por Djan 
Hennemann, que é profissio-
nal de Marketing Político, pu-
blicitário formado pela Uni-
versidade Federal de Goiás e 
especialista em Marketing Po-
lítico e Propaganda Eleitoral. 
Para comandante da Guarda 
Civil Metropolitana, Mabel 
escolheu Gustavo Toledo da 
Silva Lima. O subcomandan-
te será Whashington Moreira 
dos Santos. Entre os nomes 
escolhidos por Mabel está o do 
vereador reeleito Lucas Kitão, 
que assumirá a Secretaria de 
Gestão, Negócios e Parcerias.

•Secretaria de Gestão, Negócios e Parcerias – 
Lucas Kitão

•Secretaria de Indústria, Comércio e Serviços – 
Diogo Luiz Franco de Freitas

•Secretaria de Administração – Celso Dellalibera
•Secretaria de Planejamento e Urbanismo Estra-

tégico – Ana Carolina de Souza Almeida
•Secretaria de Esportes e Lazer – Luiz Alberto 

Sardinha Bites
•GoiâniaPrev – Carolina Alvez Luiz Pereira

•Instituto Municipal de Assistência Social – Pau-
lo Henrique Rodrigues Silva (Paulo Henrique da 

Farmácia)
•Procon – Mizair Lemes Júnior

•Secretaria de Comunicação – Djan Hennemann
•Guarda Civil Metropolitana – Gustavo Toledo 

da Silva Lima

•Comurg– Coronel Cléber Aparecido dos Santos
•Secretaria de Educação – Giselle Faria

•Procuradoria-Geral do Município – Wandir 
Allan

•Secretaria de Infraestrutura – Francisco Elísio 
Lacerda

•Chefe de Gabinete – Thiago Ferreira
•Casa Civil – Gabriela Machado Tejota

•Secretaria de Governo – Sabrina Garcez
•Controladoria Geral do Município – Juliano 

Gomes Bezerra
•Secretaria de Finanças – Valdivino Oliveira
•Secretaria de Saúde – Luiz Gaspar Pellizzer

•Secretaria de Assistência Social – Erizania de 
Freitas

•Secretaria de Cultura – Ugton Batista
•Secretaria de Meio Ambiente – Zilma Percussor

Veja a lista de secretários
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porém necessárias à conten-
ção dos gastos, ao rearranjo da 
administração, à nova visão de 
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que entender que mudou a 
gerência”, afirmou. “Essas me-
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tou apoio dos vereadores para 
a mobilização dos eventos.

O novo prefeito, marcado 
pela carreira de empresário, 
assume a Prefeitura de Goiânia 
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Um é o endividamento eleva-
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Márcio Corrêa prega união durante 
posse como prefeito em Anápolis

Redação

O odontólogo Márcio Cor-
rêa (PL) tomou posse como 
prefeito de Anápolis na manhã 
de ontem em cerimônia reali-
zada no Teatro São Francisco. 
O evento também oficializou 
Walter Vosgrau (MDB) como 
vice-prefeito e empossou os 
23 vereadores que compõem a 
20ª Legislatura da Câmara Mu-
nicipal.  "Vamos fazer com que 
Anápolis volte a ser a Man-
chester goiana”, disse.

A solenidade reuniu auto-
ridades, incluindo deputados, 
líderes religiosos e represen-
tantes da sociedade civil. Mais 
de 700 pessoas acompanha-
ram o evento, segundo estima-
tiva da Polícia Militar (PM).

“É meu papel, como prefei-

to, governar para toda a popu-
lação”, disse o novo chefe do 
Executivo.

Em discurso, Márcio Cor-
rêa destacou a necessidade 
de união e anunciou as pri-
meiras ações da gestão. Ainda 
na quarta-feira, 1°  o Hospital 
Municipal Alfredo Abrão teve 
as portas abertas para atendi-
mento à população.

Nos próximos dias, o prefei-
to lançará um mutirão para ze-
rar a fila de exames e cirurgias, 
além de ampliar o número de 
vagas em creches.

Compromissos com habi-
tação e a modernização do 
transporte público também 
foram destacados. “A eleição 
já ficou para trás. Agora, é hora 
de unir forças para fazer Aná-
polis avançar”, afirmou Márcio 
Corrêa.

Secretários
Durante o evento, também 

foram oficializados os nomes 
dos novos secretários que in-
tegraram a administração mu-
nicipal:

Adriana Rocha Vilela Aran-
tes (Secretaria de Educação), 
Alex Schweigert (Secretaria de 
Economia e Planejamento), 
Camila Cozac Leite  (Contro-
ladoria-Geral do Município), 
Eliane Pereira dos Santos 
(Secretaria de Saúde), Iransé 
Oliveira Silva (Diretoria de Es-
portes), Jackeline Silva Mace-
do  (Secretaria de Assistência 
Social), Janaína Macêdo Co-
elho (Instituto de Seguridade 
Social dos Servidores Munici-
pais - ISSA), Kim Abrahão  (Se-
cretaria de Indústria e Comér-
cio), Leonardo Fonseca Freitas 
Marra (Companhia Munici-
pal de Trânsito e Transporte 
- CMTT), Luís Gustavo Souza 
Rocha (Secretaria de Comuni-
cação e Eventos), Rafael Pires 
Borges (Diretoria de Cultu-
ra), Rafaella Barbosa Coelho 
Peixoto (Procuradoria-Geral 
do Município), Rone Evaldo 
Barbosa (Secretaria de Obras, 
Meio Ambiente e Serviços Ur-
banos), Thiago de Sá Lima (Se-
cretaria de Habitação e Plane-
jamento Urbano).

Márcio Corrêa prevê ações urgentes na
área de saúde nos primeiros dias de gestão

Ao lado do vice-prefeito 
Walter Vosgrau, Márcio 
Corrêa defendeu avanço 
do município por meio de 
união entre forças políticas 
e lideranças

Kleber Marra é empossado em Caldas Novas com 
missão de dar continuidade ao desenvolvimento

Redação

O prefeito reeleito Kleber 
Marra (MDB) e o vice-prefeito 
Rodrigo Lima (PRD) tomaram 
posse na manhã de quarta-fei-
ra, 1º de janeiro, na Prefeitura 
de Caldas Novas. O evento so-
lene ocorreu às 9h, na Câma-
ra Municipal, e reuniu convi-
dados e lideranças políticas, 
como por exemplo, a deputada 
federal, Magda Mofatto (PRD).

A cerimônia seguiu rito 
próprio e se dividiu em duas 
partes. Na primeira, em ses-
são solene presidida pelo ve-

reador mais velho, os eleitos 
foram empossados sob o com-
promisso de respeitar as leis e 
desempenhar com retidão o 
mandato. Em seguida, os ve-
readores procederam à eleição 
dos membros da Mesa Direto-
ra, órgão que tem por função 
conduzir os trabalhos legislati-
vos pelos próximos dois anos.

A sessão foi conduzida pelo 
vereador Geraldo Pimenta 
(MDB), ocasião também, em 
que foi eleita a chapa 1, com 
nove votos, tendo como presi-
dente o vereador Saulo Inácio 
(Novo) contra a chapa 2, en-

cabeçada pelo vereador, Mari-
nho Câmara (PDT).

Em seguida, o presiden-
te eleito empossou o prefeito 
reeleito, Kleber Marra, recon-
duzido ao cargo com a maior 
votação da história da cidade 
e seu vice-prefeito, Rodrigo 
Lima.

Marra inicia este novo man-
dato com o compromisso de 
dar continuidade às ações que 
colocou em prática na cida-
de e com novos projetos que 
visam o desenvolvimento de 
Caldas Novas.

Durante solenidade, Dione Araújo garante 
continuidade de ações que beneficiam Itumbiara

Beto Silva

Dione Araújo (União Brasil) 
tomou posse ontem em sessão 
solene na Câmara Municipal 
de Itumbiara.

Aliado do governador Ro-
naldo Caiado, ele reiterou que 
sua missão será atender a po-
pulação do município e de-

senvolver Itumbiara em todos 
segmentos. Em seu discurso, 
disse que atua de forma re-
publicana como o governador 
e pretende ser assim durante 
o mandato, atendendo o ci-
dadão em seus direitos, mas 
também cobrando suas obri-
gações. 

O político defendeu o siste-

ma das escolas em tempo in-
tegral: "Não vamos ficar qua-
tro anos curtindo. Precisamos 
abrir novas vagas". 

Em seu discurso, o gestor 
garantiu continuidade, prin-
cipalmente em medidas já to-
madas na iluminação pública 
e parcerias com o Governo de 
Goiás. Dione Araújo (UB) fala sobre novas necessidades de Itumbiara

José Essado assume prefeitura de Inhumas
Beto Silva

Eleito em outubro de 2024, o 
ex-secretário da gestão do gover-
no de Ronaldo Caiado José Essa-
do tomou ontem posse em Inhu-
mas como prefeito. Lideranças 
políticas, deputados estaduais e 
federais participaram do evento.

Ao lado do vice Eurípedes 

Barsanulfo, ele agradeceu a 
oportunidade de voltar a gerir o 
município e garantiu que bus-
cará soluções para o desenvolvi-
mento do município.

Emocionado ao falar do apoio 
da família e dos amigos que o in-
centivaram a voltar a pleitear ge-
rir o município, ele disse que fará 
uma administração em prol dos 

moradores. Na mesma solenida-
de, Essado agradeceu a transpa-
rência e forma educada com que 
o ex-prefeito João Antônio reali-
zou a transição administrativa. 

Durante a solenidade de on-
tem, Essado anunciou novos 
secretários. Os vereadores tam-
bém tomaram posse para a nova 
legislatura. José Essado durante discurso: emoção por voltar a gerir Inhumas

Kleber Marra toma posse novamente em Caldas Novas
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Para 61% dos brasileiros ou-
vidos pelo Datafolha, a econo-
mia brasileira está no caminho 
errado. Do total, apenas 32% 
dos entrevistados veem a tra-
jetória como correta e 6% não 
sabem responder.

Os que discordam do rumo 
atual são maioria em 70 de 80 
possíveis recortes sobre o per-
fil dos entrevistados. Os insa-
tisfeitos alcançam percentuais 
ainda mais altos entre pessoas 
mais jovens e que concluíram o 
ensino superior.

No recorte etário, 71% dos 
entrevistados entre 16 e 24 
anos consideram a trajetória 
do país equivocada. O percen-
tual diminui entre idades mais 
avançadas, ficando em 55% en-
tre os que têm 60 anos ou mais.

Entre os que têm diploma 

de curso superior, 68% veem o 
país na direção errada. O nú-
mero cai para 66% entre os que 
concluíram apenas o ensino 
médio e para 50% entre os que 
têm só o ensino fundamental.

No recorte por renda, 67% 
dos que ganham mais de cinco 
salários mínimos contestam o 
caminho do país. O grupo in-
termediário, dos que ganham 
entre dois e cinco pisos, tem o 
maior percentual de insatisfei-
tos: 69%. Entre os que têm ren-
da familiar mensal de até dois 
mínimos, o número cai para 
55%.

Os que veem a economia no 
caminho errado predominam 
mesmo no grupo que recebe 
Bolsa Família. Nesse caso, 53% 
discordam do rumo. Entre os 
entrevistados que não estão no 
programa, o percentual de in-
satisfeitos sobe para 64%.

Redação

A Associação Comercial e 
Industrial de Aparecida de Goi-
ânia (Aciag) indicou o ex-depu-
tado federal e ex-presidente da 
Goiás Industrial, Marcos Abrão 
Roriz Soares de Carvalho, para 
o posto de secretário da Indús-
tria e Comércio da gestão do 
prefeito Leandro Vilela, em-
possado nesta quarta-feira, 1° 
de janeiro de 2025.

O presidente da Aciag, Max 
Coelho, afirma que Marcos 
Abrão está preparado para o 
posto e conta com o apoio dos 
empresários e do setor produ-
tivo de Aparecida. “Ele tem o 
nosso respaldo e contará com 
o nosso apoio para fazer um 
trabalho que promova o desen-
volvimento de Aparecida sob a 

liderança do próximo prefeito 
Leandro Vilela”, destaca.

Tradicionalmente, a Aciag 
indica o nome do secretário da 
Indústria e Comércio de Apare-
cida. Marcos Abrão foi deputa-
do federal ao lado de Vilela e do 
vice-prefeito diplomado João 
Campos. Além de presidente 
da Goiás Industrial, Abrão foi 
também presidente da Agência 
Goiana de Habitação (Agehab) 
e secretário de Indústria e Co-
mércio da prefeitura de Anápo-
lis. Ele é sobrinho da ex-sena-
dora Lúcia Vânia.

O time de secretários anun-
ciado por Vilela tem estatura e 
experiência em gestões de Ro-
naldo Caiado, Maguito Vilela, 
Iris Rezende e Gustavo Menda-
nha.

Marcos Abrão Roriz: equipe de Leandro Vilela

O goiano Bruno Peixoto, presidente da Alego e do Cole-
giado dos presidentes da União Nacional dos Legislativos Es-
taduais (Unale), vai iniciar, este mês, por Salvador (BA), Ma-
naus (AM) e Rio Branco (AC), giro para buscar fortalecimento 
do projeto eleitoral do governador Ronaldo Caiado (União 
Brasil) de concorrer à presidência do República nas eleições 
d 2026. Ele fará contatos com os presidentes das Assembleias 
Legislativas para mostrar a importância do reconhecimento 
da atuação política de Caiado em favor do país, com a apre-
sentação de título de cidadania. Peixoto vai aproveitar outras 
datas, durante o ano, para visitar outras capitais. Caiado tem 
dito que 2025 será o marco inicial de sua pré-campanha ao 
Palácio do Planalto, quando vai percorrer o país para discutir 
um novo programa de governo, em contraponto ao modelo 
adotado pelo presidente Lula. O goiano busca se posicionar 
como alternativa do espectro mais conservador da socieda-
de brasileira, mesmo tendo outros oponentes como Tarcísio 
de Freitas, Romeu Zema, Ratinho Jr, Pablo Marçal e Michelle 
Bolsonaro. 

Marcos Abrão de volta
O empresário e ex-deputado federal Marcos Abrão Roriz 

está de volta: assume a secretaria de Indústria e Comércio da 
prefeitura de Aparecida de Goiânia. Ele já ocupou o mesmo 
cargo em Anápolis. Sobrinho da ex-senadora Lúcia Vânia, 
Marcos Abrão vai contribuir com o prefeito Leandro Vilela 
(MDB) na atração de empresas para a cidade, aumentando a 
capacidade de geração de empregos e renda.

Vilmar: desafios de Mabel
Ex-deputado federal Vilmar Rocha (foto) afirma que são 

inúmeros os desafios do prefeito de Goiânia, Sandro Mabel 
(União Brasil), após receber uma gestão caótica, deixada por 
Rogério Cruz (Solidariedade). Para ele, Mabel terá que tomar 
medidas duras para enxugar a máquina, reduzir despesas e 
cumprir as primeiras metas, principalmente na saúde, edu-
cação, limpeza pública e mobilidade urbana. 

Bruno Peixoto vai
andar o país para

ajudar pré-campanha
de Caiado ao Planalto

Mudanças
Governador Ronaldo Caiado 
(União Brasil) deverá promo-
ver alterações na equipe de au-
xiliares ainda em janeiro, para 
abrigar ex-prefeitos da base 
aliada.

Nomes certos
Haroldo Naves (MDB) e Car-
lão da Fox (União Brasil), ex-
-prefeitos de Campos Verdes e 
Goianira, devem ser aproveita-
dos pelo governador.

Fidelidade
Rubens Otoni (PT) está entre 
os 12 deputados federais que 
alcançaram taxa de 99% de fi-
delidade ao governo Lula.

Habilidade
Sandro Mabel (União Brasil) 
abriu espaço para partidos, 
vereadores e suplentes no seu 
secretariado.

Sem turbulência
Mabel mantém boa relação 
com a Câmara Municipal de 
Goiânia, o que vai assegurar 
ambiente de tranquilidade po-
lítica.

Fora do radar
Cantor sertanejo Gusttavo 
Lima tem dito a Jair Bolsonaro 
e a Ronaldo Caiado que não 
pretende trocar o palco pelo 
palanque, ou seja, não quer 
concorrer a senador por Goiás 
em 2026.

Ruído
Uugton Batista enfrenta tiro-
teio que parte da Câmara Mu-
nicipal e de escritores contra a 
sua nomeação para a secretaria 
de Cultura de Goiânia.

É cedo
Senador Wilder Morais tem 
dito a aliados do PL ser pre-
maturo fazer lançamento de 
pré-campanha ao governo de 
Goiás a dois anos antes das 
eleições de 2026.

Prioridade
Deputado federal Zacharias 
Calil quer porque quer dispu-
tar vaga ao Senado Federal nas 
próximas eleições, pelo União 
Brasil.

Federação
Elias Vaz, presidente estadual 
do PSB, diz que a direção na-
cional do partido tem discutido 
formação de federação com o 
PDT, Cidadania, Solidarieda-
de, Podemos e PSDB. Decisão 
deve sair em março.

Novo rumo
Prefeitos do PL, PSDB e PRD 
podem buscar abrigo no União 
Brasil ou MDB. É aguardar.

Insatisfação é maior entre jovens, chegando a 71% para quem tem de 16 a 24 

61% dos brasileiros veem
economia brasileira no
rumo errado, diz Datafolha

Aciag indica Marcos Abrão
para pasta de Indústria e
Comércio de Aparecida
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Prefeitos de mais de 5.000 cidades 
tomam posse e enfrentam desafios

Folhapress

Prefeitos eleitos no último 
outubro em mais de 5.000 ci-
dades brasileiras tomam posse 
nesta quarta-feira (1º). A data 
é definida pela Constituição, 
que também fala na posse, no 
mesmo dia, dos vice-prefeitos 
eleitos.

No caso dos vereadores, 
também escolhidos pela po-
pulação nas últimas eleições 
brasileiras, a data da posse é 
fixada pelos municípios.

Em 2024, foram eleitos 
prefeitos em 26 estados bra-
sileiros, em 5.569 cidades. O 
segundo turno ocorreu em 51 
municípios, sendo 15 deles ca-
pitais.

Os eleitos terão mandatos 
de quatro anos, com possibili-
dade de uma reeleição.

De acordo com o TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral), pu-
deram votar 155.912.680 elei-
tores nestas eleições, marcada 
pelo alto índice de abstenção 
em cidades como São Paulo.

O prefeito é o chefe do Po-
der Executivo municipal. Ele 
tem como função fazer a ges-
tão da cidade, como garantir a 
zeladoria e a manutenção de 
serviços de saúde e educação. 
Entre suas atribuições estão 
arrecadar e aplicar os impos-
tos municipais, apresentar, 
sancionar ou vetar projetos de 
lei e promover o desenvolvi-
mento urbano.

Já o vereador faz parte do 
Poder Legislativo da cidade. 
Uma de suas funções é elabo-
rar projetos de lei, que depois 
serão votados pelo conjunto 
da Câmara Municipal. Ele tem 
atribuição de fiscalização, as-
sessoramento do Executivo e 
julgamento.

Os ocupantes do cargo 
têm o dever de acompanhar 
a administração municipal, 
observando o orçamento e 
a boa gestão e aplicação dos 
recursos públicos. O asses-
soramento, por sua vez, se dá 
pelo apoio ao Executivo, com a 
discussão de políticas públicas 
que serão implementadas no 
município.

Já a função julgadora diz 
respeito à apreciação das con-
tas públicas e à apuração de 

eventuais infrações político-
-administrativas por parte do 
prefeito e dos próprios mem-
bros da Câmara Municipal.

Além de votar nas eleições, 
os cidadãos devem acompa-
nhar os políticos eleitos, mo-
nitorando o que fazem e como, 
de fato, propõem melhorias 
para a vida coletiva.

Maneiras de fazer isso são 
acompanhar projetos de lei 
propostos pelos políticos e 
fiscalizar gastos em portais da 
transparência.

Recorde de reeleição
O pleito do ano passado 

bateu recorde de reeleição 
para as prefeituras: dos 3.038 
prefeitos que buscaram a re-
condução ao cargo, segundo 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), 2.453 foram bem-suce-
didos, o que representa uma 
taxa de reeleição de 80,74% 
— a maior desde que o instru-
mento passou a ser permitido 
no Brasil. Das 26 capitais de 
unidades da Federação que 
tiveram eleições em 2024, em 
15 quem venceu a disputa pela 
prefeitura já ocupava o cargo.

O instituto da reeleição veio 
em 1997, com uma emenda 

constitucional aprovada sob 
o governo de Fernando Hen-
rique Cardoso. Beneficiou 
prefeitos, governadores e pre-
sidentes da República — o 
próprio FHC usou a mudança 
para se candidatar a um se-
gundo governo, em 1998. Des-
de então, o único presidente 
da República que disputou a 
reeleição e perdeu foi Jair Bol-
sonaro (PL), em 2022.

Em São Paulo, maior cida-
de do país, o prefeito Ricardo 
Nunes (MDB) será empossado 
para o seu primeiro mandato 
completo. Impulsionado pelo 
apoio de Bolsonaro e do go-
vernador do estado, Tarcísio 
de Freitas (Republicanos), o 
atual prefeito venceu sua pri-
meira eleição como cabeça 
de chapa — no último pleito, 
concorreu como vice de Bruno 
Covas (PSDB), que morreu em 
2021, vítima de um câncer.

No Rio de Janeiro, a histó-
ria foi outra. O favoritismo de 
Eduardo Paes (PSD) se confir-
mou ainda no primeiro turno. 
Ele se reelegeu com 60,47% 
(1,9 milhão) dos votos — o 
dobro do que teve o deputa-
do Alexandre Ramagem (PL), 

apoiado por Bolsonaro. Paes, 
que foi chamado por Lula de 
"o melhor prefeito do país" 
na pré-campanha eleitoral do 
ano passado, iniciará, nesta 
quarta-feira, seu quarto man-
dato à frente da capital do es-
tado fluminense.

Ele já havia sido prefeito 
de 2009 a 2017. Concorreu ao 
governo do Rio de Janeiro em 
2018, mas foi derrotado por 
Wilson Witzel, que veio a se 
tornar o primeiro governador 
a sofrer impeachment na his-
tória da República por indícios 
de irregularidades na saúde 
durante a pandemia da co-
vid-19.

Paes voltou à Prefeitura 
do Rio de Janeiro em 2021. O 
principal desafio na cidade 
continua sendo a segurança 
pública, que se mistura com a 
expansão urbana descontro-
lada, coordenada, em vários 
casos, pelo crime organizado.

As cidades do Rio de Janei-
ro e de Salvador, capital baia-
na, lideraram o ranking de 
municípios com maior quan-
tidade de homicídios dolosos 
em 2023, segundo dados do 
Ministério da Justiça e Segu-

rança Pública.
Em Salvador, quem toma 

posse é Bruno Reis (União 
Brasil). O estado é governado 
por Jerônimo Rodrigues (PT), 
adversário político do grupo 
de Reis (que também tem o ex-
-prefeito ACM Neto), eleito em 
2022 com o apoio de Lula.

Em Belo Horizonte, o pre-
feito reeleito Fuad Noman 
(PSD) também inicia seu se-
gundo mandato. No segundo 
semestre de 2024, ele teve di-
versos problemas de saúde. 
Diagnosticado com um linfo-
ma, concluiu o tratamento em 
outubro, durante o período 
eleitoral.

Noman ficou internado por 
cinco dias em novembro por 
causa de dores resultantes do 
tratamento e voltou ao hospi-
tal em 15 de dezembro para 
tratar pneumonia e sinusite. 
Depois de um quadro de diar-
reia e sangramento intestinal, 
recebeu alta em 23 de dezem-
bro. No mesmo dia, reuniu-se 
com secretários e assessores 
para definir prioridades para 
2025.

Cargos em risco
Em diversas cidades do 

país, a definição de quem será 
prefeito pelos próximos qua-
tro anos dependerá de decisão 
judicial. Só no primeiro turno, 
havia 46 eleitos nessa situa-
ção. Isso ocorre quando há 
indícios de irregularidades na 
candidatura ou na campanha 
eleitoral. Esse é o caso de Goi-
ânia, por exemplo. O prefeito 
eleito Sandro Mabel (União 
Brasil) e sua vice, Cláudia Lira 
(Avante), tiveram o registro de 
candidatura cassado pelo Tri-
bunal Regional Eleitoral (TRE) 
de Goiás.

A Justiça entendeu que o 
governador de Goiás, Ronaldo 
Caiado (União Brasil), come-
teu crime eleitoral de abuso 
de poder político por usar a 
estrutura do governo estadual 
para apoiar a candidatura de 
Mabel. Os três foram declara-
dos inelegíveis por oito anos.

Como a defesa da chapa 
entrou com recurso na Justi-
ça Eleitoral, a decisão ficará 
suspensa até o julgamento de 
todos os recursos. Na prática, 
portanto, Sandro Mabel e sua 
vice poderão assumir o cargo 
nesta quarta-feira. Se a Justiça 
confirmar a condenação, am-
bos perdem a função, e o mu-
nicípio de Goiânia terá novas 
eleições.

Eduardo Paes (PSD), no 
Rio de Janeiro; e Ricardo 
Nunes (MDB) assumem 
segundo mandato: data 
destinada aos vereadores 
eleitos não é única e 
depende de legislação 
municipal

Lula será presidente mais velho a deixar cargo
No fim deste mandato, em 

dezembro de 2026, o presiden-
te Lula (PT) estará com 81 anos 
e será o mais velho a deixar o 
comando do país na história da 
República brasileira. O petista 
se aproxima da marca em meio 
a dúvidas sobre sua reeleição.

Aos 79 anos, Lula já é o mais 

velho a ocupar o Palácio do 
Planalto. Antes, quem deti-
nha o título era Michel Temer 
(MDB), que assumiu após o 
impeachment de Dilma Rous-
seff (PT) e governou o país até 
2018, à época com 78 anos.

No outro extremo do es-
pectro etário, Fernando Collor 

(então no PRN), que caiu em 
meio a um processo de impe-
achment em 1992, permanece 
como o mais jovem a encerrar 
um mandato presidencial no 
Brasil, aos 43 anos.

Ocupando a Presidência 
pela terceira vez, Lula nasceu 
em 27 de outubro de 1945 em 

Garanhuns, interior de Per-
nambuco. Encerrou o primeiro 
mandato, em 2006, aos 61 anos, 
e deixou o cargo em 2010, ao fi-
nal do segundo mandato, com 
65 anos.

A saúde de Lula pode ser 
objeto de debate nas próximas 
eleições.

O presidente teve um aci-
dente doméstico em outubro 
em que sofreu uma queda no 
banheiro e bateu a cabeça. O 
episódio o levou, meses depois, 
a fazer uma cirurgia de emer-
gência após hemorragia intra-
craniana, deixando-o interna-
do por alguns dias.

Eduardo Paes (Rio de Janeiro) Ricardo Nunes (São Paulo)
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‘Anora’, ‘Maria Callas’ e ‘Um Completo Desconhecido’ estão entre os principais lançamentos da sétima
arte no primeiro semestre do ano que se inicia. Saiba o que deve bombar daqui até julho na telona

Sandro Macedo

Mal começou e 2025 já está 
cheio de compromissos com 
data marcada. Como habitu-
almente acontece, o ano inicia 
de olho no Oscar, com vários 
títulos estreando antes da ce-
rimônia, caso de "Conclave" e 
"Emilia Pérez". Destacam-se 
também "Anora", que venceu 
a Palma de Ouro em Cannes, 
e "Babygirl", estrelado por Ni-
cole Kidman. A seguir, veja as 
principais estreias do cinema 
divididas por mês.

Anora. Uma jovem profis-
sional do sexo se casa impul-
sivamente com o filho de um 
oligarca russo. Mas quando a 
família do rapaz descobre, a 
união é ameaçada. Palma de 
Ouro em Cannes, está indica-
do ao Globo de Ouro de me-
lhor filme (comédia/musical). 
Estreia em 23/1.

Babygirl. Nicole Kidman 
venceu o prêmio de melhor 
atriz em Veneza por sua atua-
ção como uma executiva bem-
-sucedida que arrisca a carrei-
ra e a família ao entrar em um 
jogo erótico com um estagiá-
rio. Estreia já nesta quinta, 9.

Conclave. Com a morte 
do papa, um cardeal conduz 
o conclave que vai eleger o 
novo líder da Igreja Católica 
em meio a uma onda de cons-
pirações. Com Ralph Fiennes, 
John Lithgow e Stanley Tucci. 
Indicado ao Globo de Ouro de 
melhor filme (drama), estreia 
em 23/1.

Lobisomem. Ao fugir de 
uma criatura, homem busca 
abrigo em uma casa isolada no 
meio da floresta com sua mu-
lher e filha. No entanto, ele co-
meça a sofrer mutações. Com 
Julia Garner, estreia em 16/1.

Maria Callas. Com Ange-
lina Jolie, a cinebiografia re-
trata os últimos dias de Maria 
Callas, quando a cantora de 
ópera desejava voltar aos pal-
cos. Completa a trilogia do di-
retor Pablo Larraín com ícones 
femininos, incluindo "Jackie" 
(2016) e "Spencer" (2021). Es-
treia em 16/1.

Setembro 5. Retrata o aten-
tado nas Olimpíadas de Muni-
que, em 1972, pela perspectiva 
de uma equipe de TV que pre-
cisa mudar o foco dos esportes 
para a crise com os reféns isra-
elenses. Indicado ao Globo de 
Ouro de melhor filme (drama), 
estreia em 30/1.

Bridget Jones - Louca pelo 
Garoto. Viúva há quatro anos 
e mãe de dois filhos, Bridget 
(Renée Zellweger) é encora-
jada pelos amigos a retomar 
sua vida amorosa. Com Hugh 
Grant e Emma Thompson. Es-
treia em 13/2.

O Brutalista. No pós-guer-
ra, em 1947, um arquiteto 

húngaro tenta reconstruir sua 
vida nos Estados Unidos. Com 
Adrien Brody, o longa indica-
do para o Globo de Ouro de 
melhor filme (drama) estreia 
em 6/2.

Capitão América - Admi-
rável Mundo Novo. Depois de 
assumir o uniforme do Capi-
tão, Sam se vê no meio de uma 
crise internacional. Com An-
thony Mackie, Liv Tyler e Har-
rison Ford. Estreia em 13/2.

Um Completo Desconhe-
cido. Cinebiografia de Bob 
Dylan (Timothée Chalamet), 
resgata o início da carreira do 
cantor folk e como ele trans-
formou o mundo do rock. In-
dicado ao Globo de Ouro de 

melhor filme (drama), estreia 
em 27/2.

Emilia Pérez. Uma advoga-
da é recrutada por um chefão 
das drogas para ajudá-lo a se 
transformar em uma mulher. 
Com Karla Sofía Gascón, Zoe 
Saldaña e Selena Gomez, o 
longa indicado ao Globo de 
Ouro de melhor filme (comé-
dia/musical) estreia em 6/2.

Branca de Neve. Versão li-
ve-action para a história clás-
sica da jovem (Rachel Zegler) 
que, ameaçada por sua ma-
drasta, a rainha (Gal Gadot), 
foge para o bosque, encontra 
abrigo com sete anões e ques-
tiona, então, a liderança da 
rainha. Estreia em 20/3.

Os Enforcados. No Rio de 
Janeiro, um casal (Leandra 
Leal e Irandhir Santos) herda 
dívidas e traições da família. 
Ao tentar sair dessa situação, 
se vê sugado por violência sem 
fim. Estreia em 6/3.

Um Filme Minecraft. Qua-
tro pessoas são transportadas 
por um portal e chegam a Ove-
rworld, país em que tudo tem 
forma cúbica. Baseado no vi-
deogame, com Jason Momoa 
e Jack Black no elenco. Estreia 
em 3/4.

Karatê Kid - Lendas. Da-
niel (Ralph Macchio) encontra 
o sr. Han (Jackie Chan) em Pe-
quim. Juntos, tentam orientar 
um jovem pupilo. Estreia em 

29/5.
Lilo & Stitch. Versão live-

-action da animação da Dis-
ney, sobre a criatura espacial 
que vai parar na Terra e acaba 
adotada por uma menina do 
Havaí, fã de Elvis. Estreia em 
22/5.

Missão: Impossível - O 
Acerto Final. Tom Cruise in-
terpreta pela última vez o es-
pião Ethan Hunt. Em sua mis-
são, ele tenta encontrar uma 
arma que ameaça a humani-
dade. Com Hayley Atwell e Si-
mon Pegg. Estreia em 22/5.

Como Treinar o Seu Dra-
gão. Versão live-action da 
animação da Dreamworks, 
acompanha a história de um 
jovem viking de uma aldeia 
habituada a enfrentar dragões. 
No entanto, ele começa uma 
inesperada amizade com uma 
criatura. Estreia em 12/6.

Elio. Na nova animação da 
Pixar, um menino de 11 anos 
de poucos amigos e que sem-
pre acreditou na vida em ou-
tros planetas é transportado 
para outra galáxia, onde é con-
fundido com um embaixador 
da Terra. Estreia em 19/6.

Superman. O herói da DC 
entra em nova fase sob a di-
reção de James Gunn. Será 
o primeiro filme com David 
Corenswet no papel de Super-
man/Clark Kent. Rachel Bros-
nahan (Lois Lane) e Nicholas 
Hoult (Lex Luthor) reforçam 
o elenco. Estreia em 10/7. (Fo-
lhapress)

Trovador: Timothée Chalamet interpreta o cantor folk Bob Dylan em aguardada cinebiografia  que entrará em cartaz no mês que vem 

FOTOS: 20TH CENTURY/ DIVULGAÇÃO E DIVULGAÇÃO

Maria Callas: Angelina Jolie vive últimos dias da cantora de ópera em longa elogiado pela crítica
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Globo corta 
microfone 
de Anitta

Anitta, uma das atrações 
mais aguardadas para o Ré-
veillon de Copacabana, teve o 
microfone cortado pela Globo 
durante a transmissão ao vivo. 
Ao cantar o novo single "Capa 
de Revista", a cantora foi si-
lenciada por causa de palavras 
como "sexo", "pica", "piranha", 
"puta" e "boquete", ditas no tre-
cho da letra. Já na exibição que 
aconteceu simultaneamente 
no canal fechado Multishow, 
não houve o corte.

Não demorou muito para 
que os fãs comentassem o epi-
sódio. "A Globo boicotou Anit-
ta", escreveu uma internauta 
no X (antigo Twitter). "A Globo 
demorou para se ligar nas pati-
farias que Anitta falou ao vivo. 
Só cortou no boquete", comen-
tou outro seguidor.

Alguns internautas apro-
varam a atitude da emissora. 
"'Capa de revista' é uma óti-
ma música para ser ouvida no 
mute", opinou uma seguidora. 
"Desnecessário esses palavrões 
na letra. Baixaria", escreveu 
uma internauta, e a terceira 
completou: "Respeito é bom, 
né, Anitta".

A reportagem entrou em 
contato com a Globo, mas não 
obteve respostas até o fecha-
mento desta edição. (Folha-
press)

‘Round 6’ bate 
recorde na Netflix

Como era esperado, a se-
gunda temporada de "Round 6" 
foi um sucesso imediato. Ela es-
treou com 68 milhões de visua-
lizações nos primeiros quatro 
dias em que ficou disponível — 
mais do que qualquer outra sé-
rie da Netflix alcançou em sua 
semana de estreia, superando 
o recorde que "Wandinha" es-
tabeleceu com 50,1 milhões de 
visualizações em 2022.

A temporada também rapi-
damente entrou na lista da Ne-
tflix dos títulos de TV em língua 
não inglesa mais populares de 
todos os tempos, ocupando o 
sétimo lugar, medido ao longo 
dos primeiros 91 dias de visua-
lização de cada série.

A primeira temporada de 
"Round 6" atualmente está no 
topo dessa lista com 265,2 mi-
lhões de visualizações, mas a 
segunda ainda tem bastante 
tempo para potencialmente ul-
trapassar essa marca.

Naturalmente, isso fez da 
nova temporada o título mais 
assistido da Netflix na semana 
de 23 a 29 de dezembro. A pri-
meira também viu um renova-
do interesse, figurando como a 
terceira série de TV em língua 
não inglesa da semana com 8,1 
milhões de visualizações. (Fo-
lhapress)

VICTOR CHAPETTA/DIVULGAÇÃO

‘Nosferatu’ resgata lado
sexy e sombrio dos vampiros

Leonardo Sanchez 
Folhapress

De todas as figuras icônicas 
do cinema, o vampiro Nosfera-
tu talvez seja uma das menos 
sensuais. Nascido no filme de 
mesmo nome de 1922, o perso-
nagem de forma lânguida, den-
tes e unhas impossivelmente 
pontiagudos, acompanhado 
por um exército de ratos podia 
até perseguir a mocinha, mas 
definitivamente não era um ga-
ranhão.

Talvez seja este o grande 
senso de novidade da versão 
de Robert Eggers para a histó-
ria, que chega aos cinemas na 
ressaca do Ano-Novo. Em vez 
de seguir a tendência recente 
de tratar a figura do vampiro 
como a de um homem bonitão, 
um paspalhão ou até um in-
compreendido, o cineasta au-
menta a dosagem de horror e 
repulsa atrelada originalmente 
ao monstro.

"Nosferatu" não deixa o sexo 
de lado. O filme pode até ter 
fincado suas presas no maca-
bro, mas tem ares de thriller 
erótico que o amarram ao res-
to da filmografia curta e cele-
brada do americano. Eggers, 
afinal, coleciona simbolismos 
que fazem do desejo e do corpo 
temas centrais de sua obra.

Em "O Farol", de 2019, ele 
enquadrou uma briga de egos 
masculina em torno da fáli-
ca construção náutica que dá 
nome ao filme. Em "O Homem 
do Norte", de 2022, também 
centrou a trama em dois ma-
chões, que no ápice ficam com-

pletamente nus e erguem suas 
espadas diante de um vulcão 
que dispara jatos de lava quen-
te e espessa.

"Nosferatu", por sua vez, é 
descrito por Eggers como uma 
história de amor demonía-
ca envolvendo um triângulo 
amoroso. Como no marco do 
expressionismo alemão dirigi-
do por F. W. Murnau, acompa-
nhamos Thomas Hutter, papel 
de Nicholas Hoult, funcionário 
de uma agência imobiliária que 
viaja até a distante Transilvânia 
para fechar um negócio.

Lá, descobre que seu clien-
te, um irreconhecível Bill Skar-
sgard, é uma perigosa criatura 
das trevas, que bebe seu san-

gue e quer se mudar para a 
Alemanha em busca de carne 
fresca — especificamente, a da 
própria mulher de Hutter. In-
terpretada por Lily-Rose Depp, 
Ellen tem pesadelos há anos 
com a criatura, graças a uma 
inexplicável conexão com o so-
brenatural.

Como no original, "Nosfe-
ratu" é uma versão às avessas 
de "Drácula", clássico literário 
de Bram Stoker. Sem deter os 
direitos autorais para adaptar 
o livro nos anos 1920, Murnau 
mudou nomes de persona-
gens e pequenos detalhes da 
história, o que não impediu o 
espólio do irlandês de ir aos tri-
bunais.

Eggers faz jus ao romance 
vitoriano, escandaloso por suas 
entrelinhas costuradas pelo de-
sejo carnal da besta pela mo-
cinha, e também a adaptações 
cinematográficas como a de 
Francis Ford Coppola, em que 
todos os personagens parecem 
estar mortos de tesão.

O longa tem até mesmo uma 
cena de nu frontal masculino, 
rara em produções desse por-
te. Nela, o vampiro flutua sobre 
seu caixão com o pênis pálido 
e coberto por feridas à mostra. 
Ele encara Thomas, todo mor-
discado pelo sangue que lhe foi 
chupado, antes de penetrar os 
sonhos de Ellen num rompante 
de desejo e ira.

Sob o olhar do cineasta 
Robert Eggers, filme 
traz sexo ao enredo 
sem desprender-se do 
macabro. Eggers, afinal, 
coleciona simbolismos 
que fazem do desejo e 
do corpo temas centrais 
de sua filmografia

Diretor descreve longa como história demoníaca que envolve um triângulo amoroso

DIVULGAÇÃO

EM CARTAZ

Consentimento não é termo verbalizado
Consentimento, em "Nosfe-

ratu", não é um termo verbali-
zado, mas está presente à sua 
maneira. Por mais que o mons-
tro invada sonhos sem permis-
são, ele deixa claro a Thomas 
que só pode possuir Ellen se, 
primeiro, ele assinar um termo 
e, depois, se ela se entregar por 
livre e espontânea vontade.

Em paralelo, o vampiro con-
dena a família de comercial de 
margarina que acolhe Ellen na 
ausência de Thomas. Burgue-
ses e donos de uma felicidade 
entorpecedora, os persona-
gens de Emma Corrin e Aaron 
Taylor-Johnson veem os seus 
caindo um a um, numa espécie 
de mensagem antimoralista, 
pode-se dizer.

As cruzes que cobrem sua 
bela casa são ofuscadas pelas 

sombras conforme Nosferatu 
faz sua cidadezinha de refém, 
sem que Eggers caia na ten-
tação de transformar o filme 
numa coleção de imagens ex-
cessivamente escuras, como 
várias produções recentes que 
forçam o espectador a franzir 
os olhos.

O americano volta a traba-
lhar com o diretor de fotografia 
Jarin Blaschke, que conferiu 
aos seus três filmes anteriores 
visuais fortes e movimentos de 
câmera que têm algo a acres-
centar à história. Em "Nosfera-
tu", ele faz o espectador desli-
zar junto às forças místicas que 
profanam a vidinha dos perso-
nagens, buscando a criatura no 
chiaroscuro dos cenários.

Estes são quase todos práti-
cos. ‘Nosferatu’: clássico do expressionismo alemão dirigido por F.W, em 1922

DIVULGAÇÃO



QUINTAQUINTA--FEIRA, 02FEIRA, 02 DE JANEIRO DE JANEIRO DE 2025 DE 2025 13
www.dmanapolis.com.br

SECRETARIADO

Empossados os auxiliares de 1º 
escalão da gestão em Anápolis
Prefeito reafirmou que secretários foram escolhidos em função de sua capacidade técnica e de entrega de trabalho à sociedade
ORISVALDO PIRES

Em ato realizado após a 
posse de vereadores, do pre-
feito e do vice-prefeito, nesta 
quarta-feira, 1º, no Teatro São 
Francisco de Assis, o prefeito 
Márcio Corrêa (PL) deu posse 
a 13 auxiliares de primeiro es-
calão de seu governo. Após as-
sinar os decretos de nomeação, 
o próprio Corrêa fez a apresen-
tação de cada um dos secretá-
rios, inclusive com a leitura de 
um pequeno currículo. 

A cerimônia foi aberta com 
a execução do Hino Nacional 
Brasileiro, pelo Coro Sinfônico 
de Anápolis e Orquestra Jovem 
de Anápolis. O prefeito Márcio 
Corrêa, ao iniciar a atividade, 
mais uma vez reforçou a rele-
vância da parceria do Executi-
vo com o Poder Legislativo. Se-
gundo ele, o secretariado tem 
perfil técnico e que conhece 
os problemas da cidade, “para 
que a gente possa ir em tempo 
recorde, conseguir apresentar 
uma resposta para o cidadão 
de Anápolis”. 

Um pouco antes, Márcio 
Corrêa havia dito, em coletiva 
de imprensa, que as obras em 
execução na cidade seriam to-
das reavaliadas. Segundo ele, 
será feita análise e auditorias. 
Entre elas citou a Ponte Estaia-
da, o prédio do novo Centro 
Administrativo e o Polo Indus-
trial Tecnológico (Politec).

Sobre a passagem em cons-
trução no bairro Recanto do 
Sol, Márcio Corrêa disse que a 
obra está parada devido o tem-
po chuvoso, “ali tem um lençol 
freático onde há um volume 
grande de água, vejo que o pes-
soal está com dificuldade de 
finalizar aquela obra, tem um 
recurso, que eu também não 

sei se é possível finalizar com 
recurso”. Disse compreender 
que é uma grande demanda 
daquela população, “será uma 
das nossas prioridades para 
finalização”. Na habitação dis-
se que há um plano de lançar 
2.500 unidades.

Por fim, o prefeito falou da 
importância do trabalho da pri-

meira-dama Carla Lima em sua 
caminhada política, “sem ela eu 
jamais teria condições de estar 
aqui ocupando essa posição, 
justamente com o seu dinamis-
mo, com a sua capacidade em-
preendedora, ela vai me ajudar 
a acompanhar todas as áreas, 
não apenas o social, mas co-
migo visitar os ambulatórios, 

as unidades básicas de saúde 
e hospitais, para que a gente 
possa sentir a dor do cidadão 
que precisa da saúde e precisa 
arrumar vaga na creche para as 
crianças, que precisa do Ampa-
ro social para as famílias vulne-
ráveis”. E que Carla Lima será 
seu “braço direito para condu-
zir essa jornada de quatro anos”.

Márcio Corrêa, Walter Vosgrau e Carla Lima, para foto oficial ao lado dos secretários que iniciam as ações do novo governo municipal 

SAÚDE
Eliane Pereira dos Santos
Servidora do Hospital das Clínicas da 
Universidade Federal de Goiás e pós-gra-
duada em administração em saúde públi-
ca. Foi coordenadora estadual da Triagem 
Neonatal (2001-2020) e coordenadora 
estadual de Doenças Raras (2019-2020). 
Entre 2018 e 2019, atuou no Ministério 
da Saúde na coordenação nacional de 
Triagem Neonatal. É assessora técnica de 
Saúde da Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (Apae) em Anápolis.

ESPORTE
Iransé Oliveira Silva
Doutor em Educação Física pela 
Universidade Católica de Brasília, é 
servidor municipal, coordenador de 
Pós-graduação Stricto Sensu da UniE-
VANGÉLICA e professor permanente 
no Programa de Pós-graduação em 
Movimento Humano e Reabilitação e 
no Programa de Sociedade, Tecnologia 
e Meio Ambiente. 

ISSA
Janaína Macêdo Coelho
Procuradora Municipal de Anápolis 
Aposentada, possui Mestrado em So-
ciedade, Tecnologia e Meio Ambiente 
pelo Centro Universitário de Anápolis. 
Foi Professora adjunto da UniEVANGÉ-
LICA e integrou a diretoria da Subseção 
da OAB de Anápolis. 

INDÚSTRIA E COMÉRCIO
Karin Abrahão
Empresário do ramo atacadista e indus-
trial, tem experiência na gestão pública 
e privada. É vice-presidente do Anápo-
lis Futebol Clube e já foi vice-presidente 
da Federação de Automobilismo e da 
Federação de Futebol em Goiás. 

COMUNICAÇÃO
Luís Gustavo Souza Rocha
Jornalista em veículos como TV Record 
e O Popular, também possui formação 
em Cinema e Audiovisual (UEG) e é 
Mestre em Psicologia (UFG). Na asses-
soria de comunicação, já trabalhou no 
Senado Federal e nas prefeituras de 
Goiânia e Anápolis. 

CULTURA
Rafael Pires Borges
Servidor municipal, é formado e pós-
-graduado em Música com habilitação 
em Regência Coral, fundador e Regente 
Principal do Coro Sinfônico de Anápo-
lis, Regente Titular do Coro Sinfônico 
de Goiânia e Maestro na Prefeitura de 
Anápolis. Também fundou a Associação 
Mozart Brasil. 

PROCURADORIA-GERAL
Rafaella Barbosa Coelho Peixoto
Advogada pública concursada na Sane-
ago, ocupa a função de Subprocuradora 
Jurídica e possui experiência em direito 

corporativo, estatal, administrativo e 
público. É Secretária Adjunta da Comis-
são Especial de Advocacia em Estatais 
da OAB Nacional. 

OBRAS/MEIO AMBIENTE
Rone Evaldo Barbosa
Mestre em Engenharia de Transportes 
pela Universidade de São Paulo e Dou-
tor em Transportes pela Universidade 
de Brasília, é analista de infraestrutura 
do Ministério da Gestão e Inovação no 
Serviço Público e docente da Universi-
dade Estadual de Goiás. 

HABITAÇÃO E PLANEJAMENTO 
URBANO
Thiago de Sá Lima 
Traz no currículo projetos como o 
Rodoanel de São Paulo e o Contorno 
Viário de Florianópolis. Com MBA em 
Gerência de Projetos pela FGV e espe-
cialização em Escavações Subterrâneas.

CMTT
Leonardo Fonseca Freitas Marra
Experiência na área de mobilidade. En-
genheiro civil e atua como coordenador 
de estudos de infraestrutura rodoviária 
da Agencia Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT). Anapolino e ser-
vidor de carreira do Governo Federal, 
acumula experiência nos Ministérios 
da Infraestrutura, do Planejamento e 
dos Transportes, destacando-se pela 

atuação em estudos e projetos na área 
de mobilidade.

CONTROLADORIA GERAL
Camila Cozac Leite
Servidora pública do Município. tem 
formação como controladora interna 
pelo Tribunal de Contas dos Muni-
cípios de Goiás (TCM-GO) e possui 
capacitação pela Controladoria-Geral 
da União em processos administrativos 
de responsabilização e formação em 
compliance pela Controladoria-Ge-
ral do Estado de Goiás. Ela também é 
especialista em Direito Administrativo, 
Constitucional, Previdenciário, Gestão 
Pública, Direito do Consumidor e Do-
cência Universitária. 

ECONOMIA
Alex Schweigert
É da Controladoria, Planejamento e Or-
çamento da Companhia de Desenvolvi-
mento Econômico de Goiás (Codego), 
além de membro do comitê de audito-
ria, fiscalização e controles do Instituto 
Brasileiro de Governança Coorporativa.

INTEGRAÇÃO SOCIAL
Jackeline Silva Macedo
Anapolina. Especialista em Gestão de 
Pessoas e Administração Escolar. Mais 
de 3 décadas de atuação na Educação 
do Estado de Goiás. Foi gestora escolar 
por 24 anos.

SECRETÁRIOS EMPOSSADOS
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EMILLY VIANA

O prefeito eleito de Apare-
cida de Goiânia, Leandro Vile-
la (MDB), tomou posse nesta 
quarta-feira, 1º, durante uma 
solenidade na Câmara Muni-
cipal que também empossou 
o vice-prefeito João Campos 
(Podemos) e os 25 vereadores 
da 16ª Legislatura (2025-2028). 
Em coletiva de imprensa, Vile-
la abordou as dificuldades en-
frentadas no processo de tran-
sição com o ex-prefeito Vilmar 
Mariano (UB) e reafirmou o 
compromisso com a transpa-
rência na gestão do município.  

“Eu falei com o Vilmar as-
sim que foi instalada a Co-
missão de Transição, não falei 
com ele mais, não tive mais 
acesso a ele”, declarou o novo 
prefeito. Ele afirmou que ain-
da não possui todos os dados 
oficiais da administração an-
terior, o que só deve ser pos-
sível a partir dos primeiros 
dias de sua gestão. “Apenas a 
partir de amanhã nós vamos 
ter todos os dados oficiais para 
poder levar as informações e 
vou trazer todas elas à luz do 
dia para que toda a popula-
ção, toda a sociedade, toda a 
imprensa possam ter as infor-
mações de qual é realmente a 
situação que se encontra no 
nosso município”, completou.  

O prefeito também des-
tacou as prioridades para os 
primeiros dias de governo. 
“Nós precisamos fazer um 
mutirão de limpeza na cida-

de rapidamente e melhoria 
de todo esse trabalho da ze-
ladoria, até porque estamos 
num período chuvoso. E nós 
temos o problema da dengue 
também, que afeta a popula-
ção de forma que são muitos 
os problemas que nós vamos 
atacar inicialmente na segu-
rança pública também. Então 
são várias ações que nós va-
mos iniciar a partir já de ago-
ra, imediatamente, para que a 
nossa equipe possa começar a 
trabalhar”, afirmou Vilela.

Na ocasião, o vice-prefei-
to João Campos (Podemos) 
reforçou o foco da gestão 
nos primeiros 100 dias, com 
ações emergenciais nas áre-
as de saúde, educação e ze-
ladoria. “O prefeito Leandro 
deve anunciar de forma breve 
aquelas ações que foram de-
senvolvidas nos 100 primeiros 
dias. São ações mais urgentes, 
por exemplo, na área da saú-
de, na área da educação e na 
área da zeladoria da cidade. 
É claro que existem conjuntos 
de outras medidas, eu estou 
apenas exemplificando”, disse 
Campos.  

Com experiência como de-
putado federal, Campos des-
tacou que poderá contribuir 
para a gestão tanto no campo 
administrativo quanto no re-
lacionamento com Brasília. 
“Sem dúvida, quer do pon-
to de vista da gestão que está 
previamente dita naquilo que 
o Leandro delegar a mim en-
quanto vice-prefeito, quanto 

o relacionamento em Brasília 
para abrir portas, facilitar o 
encaminhamento de recursos, 
o acolhimento de projetos, te-
nho certeza de que daremos 
uma contribuição significati-
va”, garantiu.  

CÂMARA
Na mesma solenidade, o 

vereador Gilsão Meu Povo 
(MDB) foi oficializado como 
presidente da Câmara Munici-
pal após receber o apoio unâ-
nime dos colegas e de lideran-
ças como o prefeito Leandro 
Vilela e o vice-governador 

Daniel Vilela. À imprensa, Gil-
são enfatizou a importância da 
construção de consenso polí-
tico para sua eleição. 

“Essa foi uma construção 
de lealdade, né? A gente tem 
uma história com o prefeito 
eleito, Leandro Vilela, com 
Daniel, com Gustavo Menda-
nha e a gente trabalha muito. 
É uma eleição, confesso para 
vocês, que é totalmente dife-
rente de ir para a roupa e pedir 
os votos. São 24 cabeças para 
você conquistar, convencer e a 
gente mostra as nossas ideias, 
os nossos projetos, os nossos 

compromissos com a cidade, 
com a gestão e chegamos aon-
de chegamos com unanimida-
de, graças a Deus, não vamos 
ter disputa”, disse.  

Ainda durante a cerimô-
nia, a vereadora Camila Rosa 
detalhou a atuação à frente da 
Procuradoria Especial da Mu-
lher, recém-criada pela Câma-
ra Municipal e que começará a 
operar em janeiro de 2025. Ca-
mila argumentou que o órgão 
representa um marco na defe-
sa dos direitos femininos e no 
enfrentamento à violência de 
gênero no município.

EMILLY VIANA

Fernando Pellozo foi empos-
sado, na manhã desta quarta-fei-
ra, 1º, para o segundo mandato 
como prefeito de Senador Cane-
do, em evento realizado na Praça 
Criativa Central. A cerimônia ofi-
cializa o início de um novo ciclo 
administrativo, que será marca-
do, segundo o gestor, por novos 
compromissos e continuidade 
de projetos já iniciados. 

Reeleito com mais de 29 mil 
votos, Pellozo enfatizou as metas 
para os primeiros 100 dias de go-
verno, incluindo a inauguração 
de uma clínica especializada no 
atendimento de crianças com 
transtorno do espectro autista. 
“Nos próximos meses, inaugura-
remos uma nova escola, o Cen-
tro de Especialidades Médicas e 

a Clínica para Crianças Autistas”, 
afirmou durante o discurso de 
posse.

Durante a solenidade, o pre-

feito destacou que a reeleição 
reflete a confiança da população 
no trabalho realizado e reforçou 
o compromisso com o desenvol-

vimento sustentável de Senador 
Canedo. Ele também reafirmou 
a importância da parceria com 
o governador Ronaldo Caiado 
para o desenvolvimento do mu-
nicípio. “Essa parceria é uma 
peça fundamental para o cres-
cimento de Senador Canedo”, 
declarou. 

Pellozo fez questão de relem-
brar as condições encontradas 
ao assumir a prefeitura em 2020 
e os avanços alcançados ao lon-
go de sua primeira gestão. “Agora 
assumo este segundo mandato 
com uma cidade organizada, 
limpa, iluminada, segura e com 
diversas obras e reformas entre-
gues nas áreas de saúde, com to-
das as unidades de saúde refor-
madas, escolas novas entregues, 
praças, parques, educação, lazer 
e infraestrutura. Porque, no pri-

meiro mandato, pegamos uma 
cidade com dívidas, sem segu-
rança e com obras inacabadas”, 
disse. Ele também enfatizou a 
relação de confiança recuperada 
com os moradores. “A gente fez 
as pazes com a população”, con-
cluiu.

Além de Pellozo, tomaram 
posse a vice-prefeita Salma 
Bahia e os 13 vereadores eleitos 
para o período de 2025 a 2028: 
Anderson Gaúcho (UB), Aristi-
des Sales (Partido Novo), Carlos 
Pereira (MDB), Juliano Miranda 
(PP), Leonardo Assunção (PP), 
Marcos Lopes (Solidariedade), 
Reinaldo Alves (PP), Robson 
Oliveira (Solidariedade), Sér-
gio Bravo Júnior (PSDB), Vilmar 
Lima (MDB), Wesley Faleiro 
(UB), Wesley de Souza (UB) e 
William Coelho (PSB). 
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APARECIDA DE GOIÂNIA

Vilela critica transição e fala 
em transparência ao assumir

Senador Canedo: Pellozo assume 
com a atenção em infraestrutura

Prefeito destaca dificuldades no acesso a informações da gestão anterior e anuncia ações emergenciais no início da gestão

Prefeito, ao ser empossado, destaca inauguração de clínica para autismo e reforça compromisso com o desenvolvimento

Leandro Vilela, na posse, anuncia mutirão de limpeza rapidamente e melhoria dno trabalho da zeladoria

Fernando Pellozo reafirmou a importância da parceria com o 
governador Ronaldo Caiado para o desenvolvimento do município 

LUCIENI SOARES
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Nesta quarta-feira, 1º, Goi-
ânia iniciou um novo ciclo 
político com a posse do pre-
feito Sandro Mabel (UB), da 
vice-prefeita Coronel Claudia 
(AVANTE) e dos 37 vereadores 
eleitos para a próxima legislatu-
ra. A cerimônia foi realizada no 
Centro de Cultura e Eventos da 
Universidade Federal de Goiás 
(UFG) e contou com a presença 
de diversas lideranças políticas 
e institucionais.  

Eleito no segundo turno com 
55,53% dos votos válidos, San-
dro Mabel citou os desafios à 
frente da administração da ca-
pital e apresentou as principais 
metas para o início de sua ges-
tão. “Serão inicialmente tempos 
difíceis. Vamos pegar uma cida-
de que está com muitos proble-
mas”, afirmou. Entre as primei-
ras ações, o prefeito anunciou 
um amplo mutirão de limpeza 
urbana para resolver problemas 
acumulados nos últimos meses.  

“Vamos começar limpan-
do a cidade. Dentro de alguns 
meses, o lixo será uma coisa 
do passado. Iniciaremos com 
mutirão de limpeza em todas 
as regiões da cidade”, ressaltou 
Mabel, que mencionou conver-
sas com a LimpaGyn, empresa 
responsável pela coleta de resí-
duos. “É uma empresa prepara-
da, com bons equipamentos e 
profissionais, mas precisa cum-
prir melhor o papel dela. Tenho 
conversado duro com esse pes-
soal”, declarou. 

O prefeito também mencio-
nou a obrigatoriedade da taxa 
de lixo, imposta por determi-
nação judicial, e afirmou que 
exigirá resultados imediatos. 
“Não podemos tolerar Goiânia 
suja como está. Vamos limpar, 
limpar e limpar. Goiânia voltará 
a ser uma cidade bonita, limpa 
e motivo de orgulho para todos 
nós”, disse.  

Além da limpeza urbana, 
Sandro Mabel destacou a am-
pliação de vagas em creches 
municipais e mudanças no 
trânsito como metas prioritá-
rias. “Vamos colocar até março 
pelo menos umas 5 mil crianças 
na escola. No primeiro semes-
tre, não vai ficar nenhum ‘meni-

no’ fora da creche”, garantiu. 
No trânsito, anunciou que 

motocicletas poderão circular 
pelos corredores de ônibus, 
medida que, segundo ele, aju-
dará a aliviar o tráfego na cida-
de. “A partir de segunda-feira, a 
promessa que eu fiz de que as 
motos andarão dentro dos cor-
redores dos ônibus, o que alivia-
rá uma boa parte do trânsito, já 
estará rodando. Nós queremos 
fazer uma cidade que possa ca-
minhar”, explicou.  

LEGISLATIVO
Os 37 vereadores eleitos em 

outubro de 2023 também foram 
empossados durante a cerimô-
nia. Anselmo Pereira (MDB), 
reeleito para mais um mandato, 
discursou em nome do Legis-
lativo e destacou a importância 
da parceria entre os poderes. “A 
divisão de responsabilidades e a 
integração harmônica entre os 
poderes executivos e legislativo 
são cruciais para inaugurar um 
ciclo de desenvolvimento", co-
mentou. 

A vereadora Aava Santiago 
(PSDB) cobrou uma postu-
ra mais combativa da Câmara 
diante da nova gestão. “A Câ-
mara precisa ter uma postura 

mais independente e mais com-
bativa do que teve nos últimos 
anos. Não podemos funcionar 
como um ‘puxadinho’ do Paço 
Municipal porque com isso a 
gente aprofunda ainda mais as 
distâncias entre o legislativo e 
a população", declarou. Para 
Aava, as prioridades da Câmara 
devem ser reconstruir Goiânia 
e garantir que as propostas do 
Executivo atendam às reais ne-
cessidades da população.  

PARCERIAS
O vice-governador de Goiás, 

Daniel Vilela (MDB), também 
esteve presente na cerimônia 
e reforçou o compromisso do 
Governo Estadual com a nova 
administração de Goiânia. “To-
das as parcerias possíveis serão 
feitas. Nosso governo está total-
mente à disposição para com-
partilhar informações, progra-
mas e ideias, junto com o time 
que o Sandro Mabel escolheu 
para auxiliá-lo. Acredito que já 
nos próximos dias nós teremos 
um efeito significativo e positivo 
nessa parceria aqui em Goiâ-
nia”, afirmou.  

O presidente da OAB-GO, 
Rafael Lara, destacou o compro-
misso da entidade em colaborar 

com a nova gestão, mas man-
teve uma postura de vigilância. 
“Eu digo sempre que, quando 
passa a eleição, nós temos que 
deixar o período eleitoral para 
trás e falar em gestão. Agora é 
hora de todo mundo querer o 
melhor para a cidade de Goiâ-
nia, com os nossos novos vere-
adores e com o prefeito Sandro 
Mabel”, disse.

Lara reforçou que a OAB-GO 

será uma aliada estratégica da 
nova gestão, mas também está 
pronta para cobrar avanços e 
defender os interesses da ad-
vocacia e da população. “A Or-
dem dos Advogados do Brasil 
será uma grande parceira des-
sa nova gestão, mas também 
estará pronta para cobrar tudo 
aquilo que for relativo às pautas 
e prerrogativas da advocacia”, 
concluiu.

Sandro Mabel, na cerimônia de posse, disse que serão inicialmente tempos difíceis, “vamos pegar uma cidade que está com muitos problemas”

Presença do vice-governador Daniel Vilela à posse reforça parceria

POSSE EM GOIÂNIA

Sandro Mabel assume e promete 
ações emergenciais para a capital
Nova gestão prioriza a limpeza urbana, creches e trânsito; vereadores e outras lideranças destacam desafios e parcerias

Aava Santiago (PSDB)
Anselmo Pereira (MDB)
Bessa (DC)
Bruno Diniz (MDB)
Cabo Senna (PRD)
Coronel Urzêda (PL)
Daniela da Gilka (PRTB)
Denício Trindade (UNIÃO)
Dr Gustavo (AGIR)
Fabrício Rosa (PT)

Gcm Romário Policarpo (PRD)
Geverson Abel (REPUBLICANOS)
Henrique Alves (MDB)
Heyler Leão (PP)
Igor Franco (MDB)
Isaías Ribeiro (REPUBLICANOS)
Juarez Lopes (PDT)
Kátia (PT)
Luan Alves (MDB)
Lucas Kitão (UNIÃO)

Lucas Vergílio (MDB)
Léia Klebia (PODE)
Léo José
Major Vitor Hugo (PL)
Markim Goya (PRD)
Oséias Varão (PL)
Pedro Azulão Jr (MDB)
Professor Edward (PT)
Ronilson Reis (SOLIDARIEDADE)
Rose Cruvinel (UNIÃO)

Sanches da Federal (PP)
Sargento Novandir (MDB)
Thialu Guiotti (AVANTE)
Tião Peixoto (PSDB)
Welton Lemos (SOLIDARIEDADE)
William do Armazém Silva (PRTB)
Willian Veloso (PL)

Vereadores empossados em Goiânia
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Com a chegada de 2025, 
muitas pessoas estão repensan-
do suas finanças para começar o 
ano de forma equilibrada. Entre 
as facilidades do mundo digital, 
como compras por aplicativos e 
parcelamentos, e os desafios de 
controlar gastos impulsivos, es-
pecialistas recomendam estra-
tégias práticas para evitar que 
pequenas despesas se transfor-
mem em dívidas consideráveis 
no final do mês.  

Segundo o educador finan-
ceiro Tiago Cespe, o hábito de 
comprar pelo celular tem leva-
do muitas pessoas a adquirir 
produtos ou serviços por im-
pulso. “Muitos compram pelo 
impulso, mesmo não precisan-
do, por conta do preço acessí-
vel, além de ser muito prático 
comprar pelo celular, já que a 
pessoa pode comprar qualquer 
coisa do sofá de casa, sem pre-
cisar se deslocar até uma loja”, 
explica em entrevista ao DM 
Anápolis.

Uma maneira simples de re-

duzir as compras impulsivas, de 
acordo com Cespe, é limitar o 
acesso a aplicativos de e-com-
merce. "Eu sugiro organizar 
esses apps em pastas menos 
visíveis no celular, o que reduz 
a tentação de entrar frequente-
mente", recomenda.

Antes de realizar uma com-
pra, o especialista recomenda 
refletir sobre a real necessidade 
do produto. “É necessário tam-
bém pensar na questão a longo 

prazo, ou seja, na hora de reali-
zar a compra de um produto é 
importante imaginar em quais 
ocasiões a pessoa vai usá-lo, se 
é urgente ou se é possível pos-
tergar, se vai utilizar aquilo com 
frequência, enfim, se é uma ne-
cessidade ou apenas uma von-
tade repentina de gastar dinhei-
ro”, pontua Cespe.  

Outro ponto crucial para 
uma vida financeira saudável é 
organizar os gastos de acordo 

com a renda mensal. A máxi-
ma “não é quanto você ganha, 
mas como você gasta” continua 
atual. Cespe orienta reservar 
uma parte da renda para cobrir 
despesas fixas, como contas de 
água e luz, outra para emergên-
cias, e o restante para lazer e 
compras, sempre com respon-
sabilidade. “Colocar tudo na 
ponta do lápis é essencial para 
visualizar o orçamento e evitar 
excessos”, afirma.  

Se o celular facilita compras 
impulsivas, ele também pode 
ser usado como uma ferramen-
ta de aprendizado e controle 
financeiro. “Existem canais que 
explicam de forma simples e 
didática sobre dicas financei-
ras, assim como criadores de 
conteúdo que falam do assunto 
em suas redes sociais. Então, é 
possível aprender mais sobre 
como ficar longe de dívidas de 
uma forma descontraída e fácil”, 
comenta o educador financeiro.  

CRÉDITO
Embora o cartão de crédito 

tenha se tornado um dos meios 

de pagamento mais popula-
res desde sua criação nos anos 
1950, ele pode ser um grande 
vilão quando usado sem plane-
jamento. “Dívidas parceladas 
possuem taxas de juros altas, 
então o ideal é priorizar paga-
mentos à vista”, recomenda Tia-
go Cespe.

O monitoramento do que 
está sendo gasto é fundamen-
tal para o controle financeiro, 
segundo o especialista. "Se for 
possível pagar em dinheiro é 
melhor ainda, já que assim fica 
mais fácil ter controle sobre os 
próprios gastos", aponta.

O início do ano pode ser o 
momento crucial para implan-
tar o conjunto de mudanças. "O 
início de 2025 pode ser a opor-
tunidade ideal para ajustar as fi-
nanças, evitar gastos desneces-
sários e construir uma relação 
mais saudável com o dinheiro. 
Adotar hábitos simples, como 
refletir antes de comprar e usar 
a tecnologia como aliada, pode 
fazer toda a diferença na con-
quista da estabilidade financei-
ra", reforça.
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Hábito de comprar pelo celular levam pessoas a comprar por impulso

DA REDAÇÃO

O Governo de Goiás, por 
meio da Rede Estadual de 
Serviços Hemoterápicos 
(Rede Hemo) convoca a po-
pulação para doar sangue, 
devido à baixa nos estoques 
da rede no período de Natal 
e Ano Novo. Com o funcio-
namento em horário espe-
cial, o objetivo é garantir o 
abastecimento das 223 uni-
dades de saúde atendidas 
pelo Hemocentro. Uma das 
maiores preocupações é o 
tipo O negativo, já em nível 
crítico.

“Com o fim de ano, perío-
do marcado por férias e fes-
tividades, há uma tendência 
de queda no número de do-
ações, ao mesmo tempo em 
que a demanda por sangue 
aumenta devido a aciden-
tes e outros fatores caracte-
rísticos da época”, explica a 
diretora técnica do Hemo-
centro, Ana Cristina Novais. 
Ela faz um apelo para que a 
população compareça para 

doar. “O processo é rápido, 
seguro e pode salvar até 
quatro vidas com uma única 
doação”, destaca.

Segundo Ana Cristina 
Novais, é importante estar 
atento aos requisitos para 
que a doação possa ser re-
alizada pelos doadores vo-
luntários. “Os pontos de 
atenção vão desde local e 
hora para doação até doen-
ças ou situações impediti-
vas. Para fazer uma doação 
de sangue é necessário estar 
saudável, ter peso acima de 
50 kg, apresentar documen-
to com foto válido em todo 
o território nacional e idade 
entre 16 e 69 anos, sendo 
que antes de completar 18 
anos é necessária uma auto-
rização dos pais ou respon-
sáveis”. 

Quem tomou a vacina da 
febre amarela deve aguar-
dar 30 dias para fazer a do-
ação. Já para vacina contra 
gripe, o prazo é de 48 horas. 
No caso da vacina contra 
a covid-19 é preciso espe-
rar 48 horas após a dose de 
Coronavac, e sete dias após 
a aplicação das demais. As 
pessoas que tiveram conta-
to com um caso confirmado 
de covid-19 durante o perí-
odo de transmissibilidade 
podem doar sangue sete 
dias após o último contato. 
(SESGO)

FINANÇAS

Desafio do controle de gastos e  
o aumento das compras digitais

Hemocentro de Goiás chama 
voluntários para doar sangue

Especialista aponta estratégias que as pessoas podem adotar para evitar as dívidas e para que comecem o ano no azul

Unidades funcionam 
em horário especial 
nas próximas semanas; 
agendamento pelo te-
lefone 0800 642 0457 
ou site agenda.hemo-
centro.org.br


